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Благоустройство города- 
долг каждого томича

Благоустройству Томска сейчас 
стали больше уделять внимания 
местные Советы, партийные, проф
союзные и комсомольские органи
зации, все население. Это и по
нятно. Каждый знает, что забота 
о благоустройстве — это забота о 
здоровье советского человека, ро
сте его культуры, улучшении бы
та.

Немало сделано по благоустрой
ству Томска в этом году. Только в 
апреле и мае было построено око
ло 20 тысяч квадратных метров 
гравийных дорог, более 7 тысяч 
квадратных метров асфальтовых 
дорог, 4 тысячи квадратных мет
ров булыжных мостовых, заас
фальтировано более 3 тысяч квад
ратных метров тротуаров, построе
но около километра дренажей, ве-. 
дется строительство грузовой авто, 
магистрали. Для строительства 
дорог вывезено около 35 тысяч 
кубометров гравия и грунта.

Ярче стал и зеленый наряд об
ластного центра. В весенние дни 
сотни трудящихся города занима
лись посадкой деревьев, очищали 
дворы, ремонтировали фасады до
мов, улучшали дороги и тротуары, 
оборудовали детские уголки и 
площадки. С помощью населения 
посажено более 155 тысяч де
ревьев и кустарников, много цве
тов.

В социалистических обязатель
ствах, принятых трудящимися 
Томска, намечены большие планы 
по благоустройству. Они могут 
быть успешно выполнены лишь в 
том случае, если все население, 
все партийные, советские, хозяй
ственные организации будут с лю
бовью относиться к благоустрой
ству родного города. Как бы ни 
велики были ассигнования по бюд
жету на эти цели, задачи благо
устройства будут решены лишь в 
том случае, если коллектив каж
дого предприятия, учреждения, 
каждый житель будет считать сво
им долгом заботиться о родном 
городе.

Неплохо выполняет принятые 
обязательства по благоустройству 
большинство коллективов пред
приятий и организаций Кировско
го района. В свободное время тру
дящиеся района о’С'аботали более 
215 тысяч человеко-часов на бла
гоустройстве улиц, посадке де
ревьев. Немало потрудились на 
благоустройстве многие коллекти
вы Вокзального и Куйбышевского 
районов. Рабочие и служащие 
шпалопропиточного завода пост
роили дорогу по улице Луговой, 
выполнили задания по благоуст
ройству и озеленению заводской 
территории и прилегающих к ней 
улиц. Значительный вклад в бла
гоустройство Томска вносят кол
лективы базы техснаба комбината 
«Томлес», политехнического ин
ститута, завода режущих инстру
ментов и другие.

Но все ли коллективы, все ли 
жители проявляют постоянную за
боту о благо.устройстве своего го
рода? Далеко не все. Не может 
быть оправдания, например, адми
нистрации общежития медицинско
го института по улице Учебной, 
которая при наличии нескольких 
сотен проживающих в нем сту
дентов, мало проявила заботы о 
благоустройстве своей территории. 
Здесь до сих пор вокруг здания 
лежат кучи земли, мусора, а в 
дождливое время стоит непролаз
ная грязь. К сожалению, таких 
примеров немало. Можно ли ми
риться с таким отнощением к сво
ему городу, к своей улице, своему 
дому? Нельзя проходить мимо 
равнодушия, невнимания к благо
устройству.

В городе Томске есть немало 
непроезжих улиц, плохих дорог. 
Это — одна из причин, по кото
рым нарушается график движения 
городского транспорта, выходят нз 
строя автобусы, грузовые автомо
били. Шоферы города брали обя
зательства вывезти на строитель
ство и ремонт дорог 76 тысяч ку
бометров гравия и грунта. На са
мом же деле вывезено только 10 
тысяч кубометров гравия. Коллек
тивы шоферов автотранспортных 
хозяйств Томского облавтотреста 
и транспортного управления сов
нархоза весной этого года на об
щих собраниях принимали обяза
тельства вывезти в нерабочее впе- 
мя каждому шоферу по 50 кубо
метров гравия на строительство и 
ремонт дорог. Но свое слово сдер
жали лишь немногие шоферы. По
чему же так равнодушно относят
ся руководители и общественные

организации этих транспортных 
предприятий к принятым обяза
тельствам?

Важнейший объект благоустрои
тельных работ этого года — стро
ительство грузовой автомагистра
ли Московский тракт — улица 
Пушкина. Прошло более двух ме
сяцев с тех пор, как на отдельных 
участках этой магистрали нача

лись работы, а сделано пока очень 
мало. Повинны в этом, прежде 
всего, коллективы УНР-739, тре
ста «Гидродормост» и стройуправ
ления ГРЭС-П, которые должны 
выполнить основной объем строи
тельных работ. На строительстве 
дороги до сих пор не организова
на двусменная работа, дорожные 
машины часто простаивают.

Большой вклад в строительство 
грузовой автомагистрали должны 
внести и предприятия города. Но 
коллективы таких заводов, как 
«Сибэлектромотор», манометро
вый, подшипниковый и «Томка- 
бель», по существу еще не присту
пили к строительству закреплен
ных за ними участков грузовой ав
томагистрали. На строительстве 
грузовой автомагистрали мало 
проявляется заботы о строителях, 
рабочих, служащих, студентах — 
тех, кто приходит сюда отработать 
те 50 часов, которые решил вне
сти в счет благоустройства каж
дый томич. Почему бы торгующим 
организациям города не послать к 
месту строительства магистрали 
лоточниц с пирожками, бутербро
дами, не привезти молока, квасу, 
воды?

У нас есть еще люди, которые 
не прочь поговорить о красоте го
рода, отметить недостатки в его 
благоустройстве, но которые сами 
палец о палец не ударят, чтобы 
двор и дом, в котором они живут, 
чтобы улицы, по которым они хо
дят и ездят, были чистыми, бла
гоустроенными, покрытыми в зе
леный наряд. Взять хотя бы зеле
ные насаждения. Сколько труда и 
средств вкладывается каждый год 
весной и осенью в это дело. Если 
бы были сохранены все посажен
ные за последние годы деревья и 
кустарники, на улицах было бы 
куда зеленее. Но беда в том, что 
ухода за насаждениями и наблю
дения за сохранностью их мало, 
поэтому многие деревья засыхаюу, 
а часть уничтожается хулигана
ми. Борьба за сохранность зеле
ных насаждений — долг всех жи
телей, и суровое осуждение долж
ны встретить те, кто портит и 
уничтожает зелень.

Настойчивее следует бороться 
за воспитание санитарной куль
туры у населения. Есть у нас го
рожане, которые никак не отвык
нут от дурной привычки бросать 
сор не в урны, а на тротуары. Од- 
нако редко кто остановит и сдела
ет замечание такому прохожему. 
Не наведена и надлежащая чисто
та во многих зрелищных пред
приятиях, магазинах и других об
щественных местах. Работники 
санитарной инспекции, милиции, 
жилищного и коммунального хо
зяйства порой снисходительно от
носятся к фактам нарушений са
нитарных норм и правил со сто
роны должностных лиц, а также 
отдельных граждан.

По-настоящему заботиться о со
блюдении чистоты и порядка в 
усадьбах призваны домоуправле
ния. С помощью актива и прежде 
всего квартально-уличных комите
тов они должны вести широкую 
работу среди трудящихся, актив
нее привлекать их к благоустрой
ству дворов, улиц, постройке тро
туаров. Долг депутатов городско
го и районных Советов депутатов 
трудящихся — быть неутомимы
ми борцами за благоустройство 
улиц и дворов, поднимать на это 
дело рабочих, служащих, студен
тов, школьников, домашних хо
зяек.

Большую работу предстоит про
вести Томскому горкому КПСС и 
горисполкому, райкомам партии и 
райисполкомам, профсоюзным, 
комсомольским организациям, что
бы сделать Томск по-настоящему 
благоустроенным городом. Они 
должны провести большую орга
низаторскую работу, чтобы моби
лизовать коллективы предприятий, 
учреждений и организаций па без
условное выполнение планов и 
принятых обязательств по благо
устройству и озеленению города, 
по строительству и ремонту до
рог. Забота о благоустройстве и 
украшении своего родного горо
да — это кровное дело каждого 
томича.

Митинг дружбы народов 
Советского Союза и Германской 
Демократической Республики

Исторической вехой в развитии 
дружественных отношений между 
советским и немецким народами 
явилось пребывание в СССР Пар
тийно-Правительственной делега
ции Германской Демократической 
Республики,

Триумфом несокрушимого един
ства и сплоченности сил могучего 
социалистического лагеря была 
встреча москвичей с посланцами 
трудявдихся ГДР 19 июня в Боль
шом Кремлевском дворце.

Сюда, на митинг дружбы народов 
Советского Союза и Германской Де
мократической Республики, пришли 
тысячи представителей заводов и 
фабрик, строек и колхозов, научных 
институтов и культурных учрежде
ний Москвы и Московской области. 
В ложах —  иностранные диплома
ты, журналисты. В числе собрав
шихся —  государственные и обще
ственные деятели СССР.

В зале вспыхивает бурная ова
ция, когда в президиуме появляются 
товарищи В. Ульбрихт, 0. Гротеволь, 
А. Б. Аристов, Н. Г. Игнатов, 
А. И. Кириченко, Ф. Р. Козлов, 
0. В. Куусинен, А. И. Микоян, 
Н. С. Хрущев, П. Н. Поспелов, 
А. Н. Косыгин, М. Г. П ервуш н, 
Д. С. Полянский, члены Партийно- 
Правительственной делегации Гер
манской Демократической Республи
ки.

Открывший митинг первый сек
ретарь Московского городского коми
тета КПСС В. И. Устинов в своем 
вступительном слове сердечно при
ветствовал дорогих немецких гостей.

От имени трудящ ихся Москвы 
посланцев ГДР приветствовали так
же рабочий завода «Каучук» 
А. В. Пономарев, председатель кол
хоза имени Тельмана Люберецкого 
района Московской области, Герой 
Социалистического Труда А. М. Ж ит
ков, доктор химических наук, за
ведующая кафедрой химико-техноло
гического института имени Менде
леева профессор Е. М. Александро
ва, молодой ш тукатур Ю. Волков.

Затем под горячую овацию при
сутствовавших на трибуну поднялся 
Первый секретарь ЦК КПСС и Пред
седатель Совета Министров СССР 
Н. С. Хрущев.

Обратясь со словами горячего 
привета к  членам Партийно-Прави
тельственной делегации Германской 
Демократической Республики,
Н. С. Хрущев сказал, что ГДР, отме
чающая в этом году 10-летие свое
го существования, является оплотом 
миролюбивых сил всей Германии.

Одним из самых важных результа
тов десятилетнего существования 
ГДР, сказал Н. С. Хрущев, является 
го, что она показала немецкому на
роду реальную возможность мирного 
развития, показала, что немецкий 
народ может жить и процветать, не 
прибегая к  военным средствам. Од
ной из основных задач, которые 
стоят перед ГДР, является борьба за 
создание миролюбивой, демократи
ческой Германии, обеспечение тако
го развития германского народа, ко
торое исключило бы превращение 
Германии в очаг новой войны.

Отметив, что события последнего 
времени свидетельствуют о том, что 
опасность германского милитаризма 
в Федеративной Республике Герма
нии возрастает изо дня в день, 
Н. С. Хрущев указал, что нельзя 
закрывать глаза н а  то, какую угро
зу миру содержит в себе нынеш
няя обстановка в Западной Герма
нии, и поэтому необходимо принять 
все меры, чтобы предотвратить опас
ность.

Касаясь работы совещания мини
стров иностранных дел в Женеве, 
Н. С. Хрущев подчеркнул, что в на
стоящее время главными вопросами, 
от решения которых во многом зави

сит оздоровление международной 
ебстановки, прежде всего являю тся 
заключение мирного договора с Гер
манией и ликвидация оккупационно
го режима в Западном Берлине.
■ Отметив, что советская делегация 
на совещании в Ж еневе внесла вы
работанное совместно с правитель
ством Германской Демократической 
Республики предложение о создании 
общегерманского комитета из пред
ставителей ГДР и ФРГ, который со
действовал бы развитию контактов 
между двумя немецкими государст
вами и подготовке к  заключению 
мирного договора с Германией, 
Н. С. Хрущев сообщил, что минист
ры США, Англии и Франции также 
внесли предложение о создании та
кого комитета. Но, заметил он, дело 
в том, что западные державы пред
лагают пропорциональное предста
вительство в комитете, ж елая по
ставить ГДР в неравноправное, под
чиненное положение по сравнению
с ФРГ.

Как н ап о м н и л ^ . С. Хрущев, об
щепризнанные нормы международ
ного права говорят о том, что все 
государства суверенны и должны 
поэтому на равных началах участ
вовать в работе любых международ
ных органов, иметь в них одинако
вое представительство, независимо 
от размеров площади и количества 
населения.

В случае, если агрессивные 
реакционные круги воспрепятству
ют заключению мирного договора с 
двумя германскими государствами, 
заявил Хрущев, то не остается ни
чего другого, как подписать мирный 
договор с Германской Демократи
ческой Республикой. Западные дер
жавы, заметил он, должны понять, 
что не в их власти помешать Со
ветскому Союзу и другим государ
ствам нормализовать свои OTHomej 
ния с Германской Демократической 
Республикой.

Н. С. Хрущев выразил уверен
ность в том, что совещание глав 
правительств состоится, поскольку 
этого требует создавшаяся обстанов
ка. В конце концов, сказал он, пра
вительства под давлением народов 
будут вынуждены пойти на решение 
наиболее назревших вопросов совре
менности, будут искать разумные 
пути к  укреплению мира во всем 
мире. Мы уверены, заявил он, что 
совместная борьба народов за ^мир 
предотвратит пожар новой войны. 
Народы сумеют отстоять мир, за
щитить свои жизненные интересы.

Бурными аплодисментами встре
тили участники митинга выступле
ние Первого секретаря ЦК Социали
стической единой партии Германии 
В. Ульбрихта.

Наш ВИ.ЗИТ, говорит В. Ульбрихт, 
явился торжеством дружбы меж
ду нашими народами. Переговоры, 
которые мы вели в эти дни в духе 
взаимного доверия, искренность, с 
которой нас принимал советский на
род, лучше всех слов свидетельству
ют о глубокой дружбе между наши
ми народами. Население ГДР особен
но благодарно правительству Совет
ского Союза и товарищу Н. С. Хру
щеву за то, что, проводя дальновид
ную политику, они предложили не
мецкому народу и заинтересованным 
государствам положить конец со
стоянию войны и подготовить мир
ный договор.

Наш визит дружбы является на
чалом нового этапа совместных уси
лий Советского Союза и Германской 
Демократической Республики, как и 
всех миролюбивых сил немецкого 
народа, направленных на мирное 
решение германского вопроса и на 
еще более тесное сотрудничество в 
области экономики и культуры.

Народная палата и правительство 
ГДР, заявил далее В. Ульбрихт, ру-

Широкое железнодорожное строи
тельство, намеченное семилетним 
планом, требует все возрастающего 
производства шпал и переводных 
брусьев.

Много этих материалов изготов
ляют шпалозаводы комбината «Том- 
лес». За семилетие объем шпалопи- 
ления в комбинате возрастет почти в 
2 раза.

Работники шпалопиления области 
направляют свои усилия и творче
скую инициативу на изыскание но
вых резервов для выполнения в бо
лее короткие сроки семилетнего пла
на, совершенствуют технологию про
изводства.

Следует отметить, что существу
ющие заводские модели шпалорез
ных станков ЦДТ-3, ЦДТ-4 и 
ЦДТ-6, которыми оснащены шпало
заводы, еще несовершенны и име
ют очень много конструктивных 
недостатков, что затрудняет их об
служивание и  снижает их производи
тельность.

В комбинате большая группа ра
ционализаторов и изобретателей 
работает над улучшением шпало

резных станков. Хорошо известны 
среди деревообработчиков имена 
старшего машиниста Копыловского 
шпалозавода Н. С. Золина, механика 
Усть-Чулымского рейда и шпалоза
вода В. Ц. Антоненко, начальника 
электростанции С. П. Марара и ма
шиниста И. А. Инюхина с Усть-Чу- 
лымского рейда, механика Копылов
ского шпалозавода И. Н. Смокотина, 
механика Красноярского леспромхо
за А. А. Бирюлина, машиниста Ка- 
наскинского шпалозавода Д. М. Бо
чарова и многих других. Это их 
усилиями при активной помощи ин
женеров и техников заводов модер- 
низированы шпалорезные станки, 
что позволило значительно увели
чить их производительность.

В частности, за последние годы 
изменена кинематическая схема ва
гонетки шпалостанка, что позволи
ло увеличить линейную скорость 
рабочего и холостого хода вагонет
ки с 60  и 120 метров в минуту 
соответственно до 81 и 183 метров 
в минуту.

Уширены передаточные шкивы с 
75  миллиметров до 125 , что позво
лило ликвидировать частые про
стои станков из-за преждевремен
ного порыва и перешивки привод
ных ремней.

Эти два усовершенствования поз
волили напиливать за смену на 
одном станке на 8 0 — 90 шпал 
больше, чем прежде.

В станках также заменены завод
ской храповой механизм с двумя 

рычагами электромеханическим ре
версивным механизмом, что позво
лило ускорить цикл надвигания 
шпальной тюльки к пиле и  от 
пилы в 2 ,5 — 3 раза. Это увеличи
ло производительность шпалостанка 
на 4 5 — 50 шпал в смену.

Введя эти новшества, Копылов- 
ский шпалозавод стал производить 
604  шпалы в смену при норме 
4 5 0 . Цовысилась производите.т/ь- 
ность оборудования и на других за
водах.

Внедрены и другие технические 
усовершенствования новаторов про
изводства..
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ЗАКЛАДЫВАЮТ СИЛОС, ЗАГОТАВЛИВАЮТ ВЕТОЧНЫЙ КОРМ

ководствовались’ стремлением насе
ления к  мирному решению герман
ского вопроса, поэтому мы согласны 
с предложением Советского прави
тельства о заключении мирного до
говора и  превращении Западного 
Берлина в демилитаризованный 
во.чьный город. Женевское совеща
ние подтвердило правильность на
шей политики. Задача Женевского 
совещания состоит в том, чтобы по
ложить начало периоду международ
ной разрядки.

Осудив реваншистскую политику 
и атомное вооружение, проводимые 
господствующими кругами Западной 
Германии, что является главным 
препятствием разрядки напряженно
сти, В. Ульбрихт отметил, что пере
ход от политики подготовки реван
шистской войны к мирной политике 
требует постепенной ликвидации 
милитаризма в Западной Германии. 
Будущее Германии, сказал В. Ульб
рихт, зависит от соглашения между 
оборми германскими государствами 
об отказе от атомного вооружения и 
создания ракетных баз и от перехо
да к  мирному решению германского 
вопроса.

Остановившись на предложениях, 
с которыми выступает делегация 
Германской Демократической рес
публики на Женевском совещании, 
В. Ульбрихт подверг суровой кри^ 
тике позицию делегации Западной 
Германии на этом совещании, кото
рая делает все возможное, чтобы 
провалить предложения ГДР и  Со
ветского Союза.

В. Ульбрихт провозгласил здрави
цу в честь нерушимой дружбы не
мецкого и  советского народов, в 
честь братского сотрудничества Со
циалистической единой партии Гер
мании и славной Коммунистической 
партии Советского Союза.

Участники митинга тепло встре
тили выступившего с речью Црёд- 
седателя Совета министров ГДР 
0. Гротеволя.

Население Германской Демокра
тической Республики и все миролю
бивые люди, сказал он, знают, что 
Советский Союз ничего не жалел, 
чтобы помочь германскому народу 
при демократической перестройке 
его страны после освобождения от 
власти фашизма.

Готовность Советского Союза пре
доставить помощь показала миллио
нам немцев сущность пролетарского 
интернационализма и солидарности 
народов.

0 . Гротеволь отметил, что ан
тинациональная политика боннского 
государства и позиция империали
стических западных держав в тече
ние 14 лет препятствуют заключе
нию мирного договора с Германией. 
Они, сказал 0 . Гротеволь, не хотят 
мирной и демократической пере
стройки Германии.

Далее 0 . Гротеволь остановился 
на успехах ГДР и подчеркнул, что 
важнейшая экономическая задача 
республики —  обогнать Западную 
Германию по потреблению продо
вольственных и потребительских то
варов на душу населения к 1961 
году. 0 . Гротеволь отметил, что по
стоянное движение ГДР вперед ока
зывает положительное воздействие 
на Западную Германию.

В заключение своей речи 0. Гро
теволь выразил уверенность в мощь 
социалистического лагеря и сил ми
ра во всем мире. Цри решительном 
сотрудничестве, сказал он, силы ми
ра смогут предотвратить третью ми
ровую войну.

Митинг дружбы окончен. Под 
сводами Кремлевского дворца снова 
и снова гремят аплодисменты в 
честь нерушимой советско-герман
ской дружбы, в честь единства 
стран социалистического лагеря.

(ТАСС).

Навстречу Пленуму 
ЦК КПСС

Новое в шпалопилении
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Подписание коммюнике о пребывании в СССР 
Партийно-Правительственной делегации ГДР

Вечером 19 июня, в Больиюм Кремлевском дворце, 
состоялось подписание коммюнике о пребывании в 
Советском Союзе с визитом дружбы Партийно-Прави
тельственной делегации Германской Демократической 
Республики.

Коммюнике подписали: Первый секретарь Централь

ного Комитета КПСС и Председатель Совета Министров 
СССР Н. С. Хрущев, Первый секретарь’ Центрального 
Комитета Социалистической единой партии Германии 
В. Ульбрихт и Председатель Совета министров ГДР 
0 .. Гротеволь.

(ТАСС).

ЭЛЕКТРОННЫЙ ДИАГНОСТ
В лаборатории электромодёлирова- 

иия Академии наук СССР в Москве 
сконструирована чудесная машина. 
9то —  электронный диагност, позво
ляющий производить интереснейший 
опыт определения того или иного за
болевания человека по сочетаниям 
признаков, хранящихся в электрон
ной «памяти» машины.

Опытный образец такой машины 
предполагает возможность диагности
рования 96 заболеваний. На пульте 
управления все их симптомы прону
мерованы. Нажатием кнопок врач 
дает машине задание определить, для 
какого вида заболевания наиболее 
характернц такир признаки, как , на

пример, сыпь, такая-то температура,' 
уменьшение количества желудочно
го сока и  т. д. Затем нажимается 
кнопка «поиск». Машина приступает 
к молниеносной работе, перебирая в 
своей электронной памяти до десяти 
тысяч вариантов в секунду, выбирая 
наиболее точный диагноз. И тогда 
на экране вспыхивает название забо
левания.

Электронный диагност ^  один из 
экспонатов павильо>на Академии на
ук СССР на Выставке достижений 
народного хозяйства СССР. Машина 
показана в действии и привлекает 
вцимацие многих цосетителей.

ГЛАВНОЕ -  ХОРОШАЯ 
ОРГАНИЗАЦИЯ ТРУДА

ШЕГАРКА. (По телефону). Первым 
в Шегарском районе приступил к за
кладке силоса колхоз имени Сталина. 
Техника на этих работах неслож
ная, главное, —  хорошо организовать 
груд. Именно этому уделили основное 
внимание бригадиры первой и второй 
полеводческих бригад тт. Лелик и 
Ильин. Своевременно были подготов
лены силосные ямы, транспортные 
средства, косы, грабли и вилы. В 
первой бригаде мужчины ведут косо
вицу, женщины сгребают зеленую 
массу. За первый день в этой брига
де было заложено 15 тонн, а во вто
рой бригаде —  12,5  тонны. В целом 
колхоз заложил свыше 100 тонн си
лоса. Неплохо идет силосование в 
колхозе «К новым победам». Здесь 
заложено более 200  тонн силоса. Си
лосование ведут также колхозы «Но
вая ж изнь», «Красное знамя» и дру
гие.

ЗАГОТОВКА ВЕТОЧНОГО 
НОРМА

К заготовке веточного корма наи
более организованно приступил кол
хоз «Молот». В этом году колхозники 
планируют заготовить 200 центнеров

этого корма ^  в два с лишним раза 
больше, чем в прошлом году. Брига
дир первой полеводческой бригады 
тов. Пяткин направил на заготовку 
веточного корма всех свободных от 
других работ колхозников. Колхоз
ники трудятся с большим подъемом. 
По полторы —  две нормы выполня
ют на заготовке веточного корма 
колхозники первой бригады тт. Коро
вина, Домрачев, Козюлина, Новиков, 
Абрамова и другие. Эта бригада пе
ревыполнила задание по заготовке 
веточного корма. Хорошо трудятся 
на заготовке веточного корма колхоз
ники пятой полеводческой бригады, 
которой руководит тов, Шуйский. На 
120 —  125 процентов выполняют 
дневные задания тт. Щеглова, Лука
шенко, Нелаева, Лученко и другие. 
Большую помощь колхозникам ока
зали ученики Гусевской средней 
школы. 30 —  40 учащихся ежеднев
но принимают участие в заготовке 
веточного ко'рма. К 16 июня в кол
хозе было заготовлено 659 центнеров 
этого корма. По не во всех бригадах 
дела идут гладко. В пятой полевод- 
деской бригаде, например, есть еемь-

десят колхозников, которые могли 
бы заниматься сейчас заготовкой ве
точного корма, но на работу выхо
дят обычно 30 —  40 человек.

Неплохо организована заготовка 
веточного корма в колхозах «Ро'С* 
сия», «Страна Советов» и других. 
Но в некоторых колхозах недооцени
вают веточный корм. В таких колхо
зах, как имени Ленина, «К новым 
победам», заготовлено всего по 10—  
14 центнеров.

НЕ ПОВТОРЯТЬ ОШИБОК 
ПРОШЛОГО ГОДА

Через несколько дней заготовка 
кормов примет массовый характер. 
Важно не допустить повторения оши
бок прошлого года, когда при прием
ке заготовленного корма допускались 
приписки. Считалось, что колхоз 
«40 лет Октября», например, выпол
нил в прошлом году план заготовки 
сена на 105  процентов. На деле кор
мов заготовлено было мало, и в мар
те скот перевели на полуголодный па. 
ек. И в некоторых других колхозах 
после проверки наличия ко'рмов при
шлось пересмотреть кормовой рацц-

оя, сокращать его, чтобы как-нибудь 
свести концы с концами.

Это получилось потому, что брига
диры безответственно отнеслись к 
приемке заготовленных кормов, ко
личество их определяли на глазок. 
Не было бы нужды припоминать эти 
факты, если бы подобные случаи не 
повторились и в этом году. В первой 
полеводческой бригаде колхоза имени 
Сталина, по отчету бригадира тов. 
Лелик, за день было заготовлено 18 
тонн силоса. Когда же произве.чи об
мер, оказалось, что заготовлено толь
ко 15 тонн. Бригадир из деревни 
Муренка тов. Труфтин сказал, что за 
день было заготовлено 13 тонн сило
са, а при обмере ямы оказалось, что 
в нее вмещается 12,5  тонны. К это
му надо добавить, что яма была за
ложена неполностью, и  фактически 
силоса в ней было всего лишь 10 
тоня. Таким образом, только по двум 
бригадам колхоза имени Сталина бы
ло приписано 6 тонн силоса.

Нужно с первых дней обеспечить 
строгий учет кормов и их охрану.

Б. ПИРОЖКОВ.

Установлен шпалосбрасыватель' 
системы А. А. Бирюлина, смонтиро
ваны верхние подвесные пилы для 
распиловки толстомерных шпаль
ных тюлек.

Горизонтальные чугунные рейки 
угловых упор заменены стальными, 
что позволило пилить толстомерные 
шпальные тюльки диаметром до 80 
сантиметров вместо 45 сантимет
ров.

Эти и другие технические усовер
шенствования шпалорезных станков 
во многом облегчили труд рабочих 
и увеличи.чи производительность в 
смену на 1 0 — 15 процентов, а на 
передовых шпалозаводах —  до 35 
процентов.

Однако это-го оказалось недоста
точно, чтобы обеспечить высоко
производительную работу станков. 
Самой тяжелой операцией на шпа- 
лостанках оставался поворот ш паль
ных тюлек для производства очеред
ного реза.

Ш пальные тюльки диаметром от 
26 до 80 сантиметров и весом ит 
130 до 1 .1 0 0  килограммов прихо

дилось поворачивать вручную, что 
было нелегко, так как за смену 
распи.чивают по 2 3 0 — 2 5 0  ш паль
ных тюлек.

Чтобы механизировать этот тру
доемкий процесс, механик Усть- 
Чулымской сплавконторы В. П. Ан- 
гонеяко сконструировал электроме
ханический кантователь, который 
был изготовлен и испытан в работе 
на шпалозаводе Томского лесопере
валочного комбината.

Испытание нового механизма в 
производственных условиях показа, 
ло отличные результаты. Тюлька 
диаметром 80  сантиметров легко 
поворачивается на требуемый угол. 
Внедрение в производство электро-* 
механического кантователя значи
тельно облегчило труд.

В настоящее время кантователь 
системы В. П. Антоненко эксплуа
тируется на втором шпалостанка 
Томского лесоперевалочного комби
ната. !

В процессе эксплуатации установ
лено, что некоторые узлы нового 
механизма требуют усиления и  не
большой переделки.

Томские центральные ремонтно
механические мастерские сейчас из
готовляют вторую', усовершенство
ванную модель кантователя меха
ника В. П. Антоненко.

А. ИЗЕРГИН, 
инженер по шпалопилению 

комбината «Томлес».
L *

На снимке: электромеханиче
ский кантователь конструкции ме
ханика В. П. Антоненко.

Фото Ф. Хитриневича.

Партийное бюро 
проверяет 

выполнение 
обязательств

Коллектив Томского завода режу
щих инструментов принял высокие 
обязательства в честь июньского 
Пленума ЦК КПСС. Инструменталь
щики обязались ко дню открытия 
Пленума дать сверхплановой продук
ции на 700  тысяч рублей, выпол
нить полугодовое задание по экспор
ту к  20 июня, смонтировать в 
цехе круглых плашек два цепных 
конвейера, построить и смонтировать 
в цехе витых сверл кран-балку.

На днях партийное бюро завода 
рассмотрело вопрос о выполнении 
этих обязательств.

Бюро отметило, что отдельные 
коллективы цехов и отделов успеш 
но справляются с принятыми обяза
тельствами. Хорошо работает цех 
круглых плашек, где секретарь пар
тийной организации тов. Макаров. 
Здесь смонтирован один цепной 
конвейер, в ближайшие дни будет 
закончен другой.

Однако в цехах сверл,-метчиков 
и в заготовительном обязательства 
выполняются плохо. Партийное бюро 
заслушало отчеты о ходе выполне
ния обязательств начальников этих 
цехов тт. Марусина, Хейфец, Калюс- 
ского.

Бюро обязало руководителей цехов 
и . секретарей партийных организа
ций провести необходимые организа-' 
ционно-технические мероприятия, 
обеспечивающие выполнение приня
тых обязательств, усилить массово- 
политическую работу и еще шире 
развернуть соревнование за успеш
ное выполнение о-бязательств, взя- 
згыд; 8 честь Пленума ПК КПССа
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В п арти й н ы х  
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Агитаторы
обмениваются

опытом
Обсуждая постановление ЦК 

КПСС «О состоянии и мерах улуч
ш ения массово-политической работы 
среди трудящихся Сталинской обла
сти», первичные партийные орга
низации Чаинского района на своих 

СО'браниях вскрыли ряд серьезных 
недостатков в массово-политической 
работе.

Правда, за последнее время пар-' 
тийные организации провели боль
шую работу по пропаганде решений 
XXI съезда КПСС. Однако массово-по
литическая работа часто слабо еще 
связана е конкретными делами и за
дачами колхозов и предприятий, сла
бо пропагандируется опыт передови
ков соревнования за успешное вы
полнение социалистических обяза
тельств первого года семилетки. Сей
час партийные организации намети
ли конкретные мероприятия по ко
ренному улучшению массово-полити
ческой работы.

Отдел пропаганды и агитации 
райкома КПСС провел однодневный 

семинар руководителей агитколлекти
вов и заведующих постоянно дейст
вующими агитпунктами.

Участники семинара прослушали 
ряд лекций л  докладов.

О своем опыте работы рассказали 
на семинаре pyJCQвoдитeли агиткол
лективов тт. Воробьев и Пасечник 
из колхозов «Авангард» и имени 
Сталина, а также заведующий Горе- 
ловским агитпунктом В. А. Попов и 
другие.

О ходе выполнения трудящимися 
района социалистических обяза
тельств и задачах агитко.ллективов 
рассказал первый секретарь райкома 
КПСС Н. М. Лысанов.

Д. АЛЕКСАНДРОВ,
инструктор Чаинского райнома 

КПСС.

СОРЕВНОВАНИЕ КУКУРУЗОВОДОВ

Ответ Николая Мануковского
Он отчитывается перед своими друзьями по соревнованию

Отчет райкома 
партии перед 
коммунистами 

завода
Для более тесной связи с первич

ными партийными организациями 
Кировский райком партии г. Томска 
решил периодически проводить от
четы райкома о проделанной работе 
непосредственно на предприятиях.

На днях такой отчет состоялся 
на Томском электромеханическом 
заводе. Доклад сделал секретарь 
райкома КПСС А. А. Будников.

Был высказан ряд предложений. 
В частности, секретарь партийной 
организации заводоуправления тов. 
Симк'ина говорила о том, что райком 
партии должен помочь партийной ор
ганизации ТЭМЗа лучше организо
вать соревнование бригад, борющих
ся за звание коллективов коммуни
стического труда. Тов. Симкина ска
зала, что райком слабо вовлекает 
женщпн-работниц в активную обще
ственную жизнь.

Слесарь-сборщик цеха М  2 тов. 
Волков сказал, что партийной орга
низации завода и райкому партий 
нужно больше уделять внимания 
автоматизации и механизации тру
доемких работ, организации социа
листического соревнования.

Выступили также секретарь парт
организации цеха АГ» 3 тов. Осин, 
диспетчер завода тов. Кузьмин, член 
партбюро тов. Абакумов и другие.

В ближайшее время с подобными 
отчетами райком партии выступит 
на партийных собраниях заводов ре
жущих инструментов и «Сиоэлектро- 
мотор». П. ЖУКОВ.

Мои дорогие товарищи!
Хочу отчитаться перед вами в 

том, что сделано иною на первом 
этапе борьбы за урожай. Все мы 
взяли высокие социалистические 
обязательства и правильно будет, 
если время от времени будем про
верять их выполнение, контролиро
вать друг друга. После этого каж 
дый увидит, что он сделал хорошо и 
чего ему еще не хватает для того, 
чтобы до конца сдержать свое слово.

Как и обещал, на весеннем севе 
я работал один на навесной сеялке 
СКГН-6. Мне стоило больших тру
дов освоить регулировку новой ма
шины, но я своего добился — изу
чил сеялку так, что мог один управ- 
.чять сложным агрегатом. Правление 
колхоза мне выделило 75 гектаров 
под посев подсолнечника и 150 гек
таров под посев кукурузы. Участок, 
предназначенный под посев кукуру
зы, был размещен по озимой пше
нице и вспахан на зябь на глубину 
27 сантиметров. Ранней весной бо
ронованием в два следа 

в короткий срок была !
закрыта влага, а когда 
почва уплотнилась и об
разовалась корка, про
культивировали участок.
Первая культивация с 
одновременным бороно- 1 ;;Р- 
ванием произведена на 
глубину 10 —  12 сан
тиметров, вторая —  на 
глубину 8 — 10 санти
метров в поперечном на
правлении по отношению 
движения сеялки. Перед 
культивацией на всю 
площадь кукурузного 
участка с самолета были 
рассеяны минеральные 
удо^брения —  суперфос
фат, аммиачная селитра 
и калийная соль.

Посеяли 
отлично^ 

об этом 
говорят 
квадраты

и  вот начался сев подсолнечника. 
Отпускные колы были тщате.льно 
протариропаны. Длина мерной про
волоки равнялась 650  метрам, то 
есть ее хватало для того, 'гтобы 
п р о т я р т ь  из одного конца поля в 
другой. С первых проходов выяви- 
■лись отдельные помехи в работе се
ялки. Тяги двух передних узлоуло
вителей оказались короче, чем нуяг- 
нп. Пришлось их удлинить. Прямо в 
борозде _ пришлось закреплять и 
кронштейны клапанов высевающих 
аппаватон сеялки, Были заменены и 
делители сошника, мы их изготови
ли в собственной мастерской.

Так, преодолевая трудности, я  с 
каждым днем повышал норму выра
ботки. Если в первые дни она рав
нялась десяти гектарам, тс в после
дующие поднялась до пятнадцати. 
Подсолнечник был засеян за пять с 
половиной дней. Так как сев про
изводился д;орошо откалиброванны
ми семенами, то в кажд.ое гнездо 
упало 2 — 3 зерна. Прорывать план
тацию не пришлось. На всей площа
ди были получены правильные 
квадраты. Первая междурядная об
работка подсолнечника вдоль и по
перек была произведена за семь ра
бочих дней. Если во время сева я 
один управлял агрегатом, то на ухо-

На днях Михаил Сашин на
правил Николаю Мануисшеному 
телеграмму (см. «Красное Зна. 
мя» за-12 июня с. г.), в которой 
кратко сообщил о своих делах и 
просил тов. Мануковского рас
сказать о работе.

Ниже мы публикуем ответ 
Николая Мануковского своим 
друзьям по соревнованию:

Александру Гиталову —
бригадиру тракторной бригады 
колхоза имени XX съезда 
КПСС Ново-Унраийского райо
на Кирогвоградокой области, 
Михаилу Филиппову — тракто
ристу колхоза имени Сталина 
Минусинского района Красно
ярского края, Михаилу Сажи, 
ну — трактористу колхоза име
ни Жданова Зырянского района 
Томской области, Андрею Ива- 
чеву ,— звеньевому колхоза 
«Ударник полей» Промыщлен- 
новского района Кемеровской 
области.

На снимке: Н. Мануковскнй.

де за посевами мы стали работать 
посменно с моло.дым трактористом 
Владимиром Высоцким.

150 гектаров кукурузы я засеял 
за девять дней. Средняя выработка 
агрегата равнялась 15 гектарам, а 
в отдельные дни она достигла 18 
гектаров за смену. Работу в поле я 
начинал в 5 часов утра и кончал в 
8 — 9 часов вечера. Одновременно с 
семенами в почву были внесены ми. 
неральные удобрения и ядохимика
ты. Таким образом, была создана 
зона защиты растений от проволоч
ника.

Кукуруза взошла очень друлгнп. 
Чтобы разрыхлить образовавшуюся 
на поверхности почвы корку, сразу 
же после появления всходов начал 
боронование плантации. Бороновал 
поперек рядков, в дневное время, 
когда растения немного увядали и 
меньше повреждались от соприкос
новения с зубьями борон. Закончил 
эту работу за два дня. Вслед за бо
ронованием начал культивацию 
междурядий кукурузы. Работаем 
посменно с Владимиром Высоцким. 
Водим трактор на второй скорости, 
быстрее нельзя — растения еще 
маленькие, и их можно завалить 
землей. Первую перекрестную обра
ботку плантации закончили за один
надцать дней. Ежесменная выра
ботка агрегата на продольном рых

лении междурядий достигла 25  гек
таров, а на поперечном рыхлении, 
когда ширина захвата агрегата ув°- 
личилась с 4 ,2  до 4 ,9  метра, произ
водительность труда возросла до 30 
гектаров. Видимо, в течение лета 

потребуется не менее трех перекре
стных обработок плантации кукуру- 
зьк Словом, будем ее обрабатывать 
до тех пор, пока ни один сорняк не 
помещает нормальному развитию 
«королевы полей».

Сейчас начали вторую междуряд
ную обработку плантаций подсолнеч
ника. Во время второго рыхления 
междурядий кукурузы внесем в 
почву подкормку из минеральных 
удобрений.

Добиваться высокой выработки на 
обработке междурядий нам помога
ет то, что мы содержим бритвы 
культиватора всегда острыми. То
чим их утром, перед началом рабо
ты, и в обед на механическом точи
ле, установленном на тракторе. Пер-

...... , дую культивацию про
извели на глубину 8 —  
10 сантиметров, вторую 
будем производить на 
глубину 5 —  7 санти
метров, глубже нельзя—  
к этому времени корни 
растений сильно разрас
таются и их можно по
тревожить бритвами 
культиватора.

Планы 
на будущее

Хотя до жатвы еще 
далеко, но мы уже нача
ли к ней готовиться. 
Приданный агрегату си
лосоуборочный комбайн 
СК-2,6 отремоитирован 
и опробован в работе. 
Как и в прошлые годы, 
начнем уборку кукуру
зы в стадии молочно- 
восковой спелости. Я 
буду работать комбайне

ром, мой помощник —  трактори
стом. Правление колхоза на все вре
мя уборки закрепит за агрегатом не
сколько автомашин. Они будут обо
рудованы разгрузочными сетками, 
что позволит сократить время на 
разгрузке зеленой массы до полуто
ра — двух минут. Сто гектаров ку
курузы сорта «ВИР-42» в стадии 
молочно-восконой спелости уберем 
на силос, 50 гектаров «ВИР-25» 
будут убраны на зерно. Обязуюсь 
ежедневно скашивать не менее пяти 
гектаров кукурузы при норме 4 гек
тара.

Метод комплексного возделывания 
пропашных культур нынешней вес
ной нашел широкое применение в 
колхозах и совхозах нашей области. 
Сотни механизивованных звеньев 
вп.зделывали кукурузу и подсолнеч
ник этим методом. В наи'ем колхозе 
все работы по возделыванию этих 
культур выполняют машины. Жен
щины с тяпками забыли дорогу на 
плантации. Сэкономлено много об
щественных средств, улучшилась и 
ускорилась сама работа. Это в ко
нечном итоге поможет нам получинь 
высокий урожай.

Н. МАНУНОВеНИЙ, 
тракторист колхоза имени Кирова 

Ново-Усманского района 
Воронежской области.

Городское совещание 
партийно-

хозяйственного актива
19 июня в Доме па.ртийного 

просвещения состоялось сове
щание партийно-хозяйственно
го актива г. Томска. Первый се
кретарь Томского горкома 
КПСС TOiB. Червяков рассказал 
о задачах то'мичей в благоуст
ройстве родного города и об 
опыте омичей в благоустройстве 
г. Омска, с которым знакоми
лась томская делегация, езди®- 
щая в гор. Омск.

Участники совещания за
ведующий горкомхозом тов. 
Вреднев, секретарь Кировского 
райкома КПСС тов. Глазырин, 
секретарь Вокзального райкома 
КПСС тов. Садаков, санитарный 
врач тов. Танасейчук, директор 
подшипникового завода тов. 
ПрИ'Майло и другие обменялись 
мнениями по вопросам благо
устройства.

На совещании вьктупил се
кретарь Томского обкома КПСС 
тов. Федосеев.

ДО М АШ Н ЯЯ БИБЛИОТЕКА
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Обязательства
выполняются

МОЛЧАНОВО. (По телефо
ну). Лесозаготовители Сулзат- 
ского лесопункта обязались 
дать сверх полугодового зада
ния 3 тысячи кубометров леса. 
Они держат свое слово, еже
дневно вывозят 500—600 кубо
метров леса BMeiCTO 450. Среди 
комплексных бригад нижнего 
склада первенство в соревно
вании держит бригада Ф. Голо
ванова. Она разделывает от 100 
до 110 кубометров вместо 80 
по норме. Трактористы тт. Сте
панов, Сависик, Г '̂урылев еже
дневно значительно перевыпол
няют дневные задания.

Среди грузчиков впереди 
идет комсомольско-молодежное 
звено В. Моисеенко, которое 
борется за звание коллектива 
коммунистического труда. В 
смену звено грузит 87—90 ку
бометров леса вместо 85 кубо
метров по обязательству.

В семье Алексея Павловича 
Самсонова приобретение новой 
книги радует всех. В домаш
ней библиотеке 750 книг.

В библиотеке —общественно- 
политическая, художественная 
литература. Есть книги по 
механизации и автоматиза. 
ции производства. Они помо. 
гали тов. Самсонову при раз
работке новых рационализатор
ских предложений и тогда, 
когда он работал начальником 
отдела технической подготовки 
Б ремонтно-механическом цехе, 
помогают и сейчас, когда он 
работает заместителем началь
ника отдела механизации и ав
томатизации производства под
шипникового завода.

На отдельной полке—детская 
литература. Рядом — отдел для 
хозяйки дома.

...Тихая летняя ночь опу
скается над рабочим городком. 
Один за другим угасают огни в 
окнах жилых домов. Но долго 
в такие вечера светятся окна

квартиры Самсоновых. И тот. 
кто знает эту семью, обязатель
но скажет:

— Читают. Наверное, опять 
новая книга!

Д. ГРОЙСМАН,
На снимке: Алексей Павло

вич Самсонов с сыном Павли
ком.

Фото Ф. Хигриневича.

ВЫПУСК юных МУЗЫКАНТОВ
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Зеленая усадьба
Если кому-нибудь в Томске 

случается проходить по переул
ку Кононова, то он невольно об
ращает внимание на усадьбу 
дома № 6, Чистый, аккуратный 
двор усадьбы по1крь1т пышным 
ковром зеленой травы. Здесь же 
зеленеют кусты крыжовника, 
смородины и сирени, растет че. 
ремуха.

На любовно сделанных клум. 
бах высажены цветы.

Весной все жильцы решили 
превратить неблагоустроенный 
двор в зеленый сад. Расчистили 
усадьбу, привезли землю и са
женцы, сделали клумбы и бе
седки. Прошло немного време
ни, и двор изменился неузна
ваемо.

Много пришлось потрудиться 
пенсионерке Ольге Александ
ровне Красноиеродой, жильцам. 
В. А. Серогодскому, А. А. Ани
кановой, студентке М. Пузыре- 
вой и другим. Но зато теперь 
они с удовольствием проводят 
время в саду. ^

Б. УРВАНЦЕВ.

Л е д
шт

На Выставке достижений народного хозяйства СССР

Недавно состоялся очередной 
выпуск учащихся Томской дет
ской музыкальной школы. Все 
они показали хорошие знания 
теории музыки, продемонстри
ровали неплохую технику игры.

На снимке: учащаяся детской 
музыкальной школы Татьяна 
Донченко у рояля.

Комплеконые 
ученические бригады
ПОДГОРНОЕ. (По телефо

ну). На базе колхозов в Чанн- 
ском районе создано 12 ком
плексных ученических бригад. 
В каждой средней и некоторых 
начальных школах созданы 
кролиководческие, птицеводче
ские, овощеводческие, льновод
ческие и ■ кукурузоводческие 
звенья, всего 60 звеньев, в ко
торые входят 800 учащихся. 
В этом году 140 гектаров кол
хозной земли засеяли учащиеся, 
из них картофеля — 34 гек. 
тара, льна — 92, овощей — 
7, кукурузы — 6 гектаров.
Учащиеся составили план рабо
ты на своих участках. План 
утвержден на совместных засе
даниях правлений колхозов и 
педсоветов школ.

В павильоне 
Анадемни наук СССР

Гордость за человека, восхище
ние его творческим гением охваты
вает каждого, кто вступает под вы
сокие своды павильона Академии 
наук на Выставке достижений н а
родного хозяйства С(ЗСР. Здесь пока
заны уникальные работы советских 
ученых в области получения высо
комолекулярных соединений, интен
сификации доменного процесса, при
менения ультразвука для сварки и 
исследования материалов. Знако
мясь с этими успехами, отчетливо 
видишь, как наука, проникая во 
все сферы жизни нашей страны, 
облегчает труд человека, помогает 
ему овладеть неисчислимыми богат
ствами природы и поставить их се
бе на службу.

В центре одного из залов павиль
она выделяется большая электрифи
цированная схема. Стремительно пе
ребегающие огоньки наглядно пока
зывают течение цепной реакции, за 
открытие которой советский ученый 
Н. Н. Семенов удостоен Нобелевской 
премии. В непосредственной бли.зо- 
сти к  этой схеме расположен заме
чательный отечественный прибор 
по наблюдению парамагнитного ре
зонанса. Он позволяет заглядывать 
в микромир, с которым имеют дело 
техника, медицина, биология, фи
зиология.

Живой интерес вызывает также 
демонстрируемая на йыставке уни
кальная установка физического ин
ститута имени П. Н. Лебедева Ака
демии наук СССР, которая улавли

вает падающие на землю космиче
ские частицы, прослеживает их 
траекторию и характер распада. 
Сотрудник института инженер 
Л. Н. Кораблев включает установку, 
II в тот же мом.епт светящиеся сиг
налы уведомляют, что космические 
частицы, проникающие через кры
шу павильона, уже попали «в 
плен». Кривая их падения фикси
руется на кинопленке. Затем опре
деляется энергия II масса частиц.

Новыми материалами пополнился 
зал, посвященный искусственным 
спутникам Земли и Солнца, дпети- 
н;ениям советской пауки в изучении 
космического пространства. Нельзя 
без волнения смотреть па огромный 
контейнер от одноступенчатой раке
ты. Он побывал в космосе и опален 
дымом, напоминающим об огром
ной силе рывка ввысь, совершенно
го ракетой. Приборы и пояснитель
ные тексты к ним шаг за шагом 
воспроизводят замечательный под
виг науки в познании тайн космиче
ского пространства. Первый, вто
рой, третий искусственные спутники 
Земли... Последний из них и сейчас 
еще совершает свой путь вокруг на
шей планеты. Это —  летающая фи
зическая лаборатория.

В экспозиции —  счетчик Черен
кова, регистрировавший на спутнике 
состав космического излучения, ащ 

I паратура для изучения метеорных 
' частиц, макет космической станции 

с солнечной кремневой батареей.
Посетитель увидит результаты 

изучения вопросов космической био
логии, Такие исследования, гласит 
надпись над этим разделом, «необ
ходимы для обеспечения будущего

полета человека в космическое про
странство».

Новейшая техника исследования 
— одна из центральных тем экспо
зиции. Представлены десятки заме
чательных приборов и механизмов, 
созданных нашими учеными и ин
женерами. Наряду с устройствами 
для автоматического температурно
го контроля металла в процессах 
плавки здесь —  полупроводниковые 
охлаждающие приборы, используе
мые в вакуумной технике, повеншпл 
аппаратура для сейсморазведки по
лезных ископаемых и определения 
возрастов минералов и горных по
род.

Впервые в этом году в павильоне 
Академии наук СССР особый зал от
веден достижениям биологической 
науки, ее связям с медициной и 
сельским хозяйством.

Сегодняшний день 
сельскохозяйственной 
техники и ее могучее 

завтра
Трудно сказать, что больше все

го привлекаот внимание экскурсан
тов на Выставке достидсений народ
ного хозяйства CCJCP. Здесь столько 
нового, интересного, но бесспорно 
всех поражает мо'щь представленнон 
здесь техники, тысячи совершенных 
машин и агрегатов.

Только тракторов, комбайнов и 
других сельскохозяйственных машин 
демонстрируется свыше 530, Мно
гие из них успешно прошли произ
водственные испытания н уже вы

шли на поля колхозов и совхозов. 
Другие,— а их на выставке 170 об
разцов,— еще не знакомы механи
заторам.

И во всех экспонатах, начиная от 
плуга «П -5-35Ц », предназначенного 
для' освоения - целины, до мощного 
грактора-гиганта «С-140», ярко от
ражен сегодняшний 'день -сельскохо
зяйственной техники, ее могучее 
завтра.

Посетители видят здесь тракторы 
«С-80» и «ДТ-5^> с автоматиче
ским управлением системы И. Логи
нова. Такие агрегаты без трактори
ста уже работают на целинных зем
лях Казахстана.

А вот совершенно универсальное 
самоходное шасси «С1П-65», создан
ное комбайностроителями Таганрог
ского завода. На выставке оно пока
зывается с навешенной на нем мо
лотилкой зернового комбайна 
«СК-3». Ио на этом шасси, имею
щем 12 скоростей, можно выполнять 
в хозяйстве десятки различных ра
бот —  сеять, косить, обмолачивать 
хлеба, возить грузы и т. д. Нужно 
только для этого навесить соответ
ствующую машину. А их комбайно- 
строители создали около двадцати.

Замечательные экономичные 
тракторы с четырьмя ведущими ко
лесами представили на выставку 
коллективы Алтайского, Минского, 
Владимирского и других заводов. 
Созданные ими машины имеют вы
сокую производительность, а по экс
плуатационным затратам превосхо
дят гусеничные тракторы.

Первенец советских быстроход
ных универсальных тракторов 
«Э-50». С созданием конструкции 
этой машины родилось новое на

правление в механизации полевых 
работ. До последцего времени про
изводительность сельскохозяйствен
ных агрегатов увеличилась в ос
новном за счет повышения мощно
сти двигателя и ширины захвата 
обрабатывающих орудий. Скорость 
же их движения почти не превыша
ла скорости лошади.

Па тракторе «Э-50» можно про
водить пахоту, культивацию, сев на 
повышенной скорости (до 9 кило
метров в час) е существующими 
плугами, культиваторами и сеялка
ми. Производительность труда при 
этом повышается до 40 процентов.

Оригинален по своей конструкции 
миниатюрный трактор «Риони». Эта 
машина создана на Кутаисском ав
томобильном заводе. При сравни
тельно небольшом весе (всего 175 
килограммов) трактор-малютка раз
вивает мощность в б лошадиных 
сил и работает со скоростью до 
8 километров в час. На нем, уста
новив соответствующее орудие, 
можно выполнять различные рабо
ты в животноводческих помещениях, 
в садах и на цветниках, косить 
траву...

На ВДНХ представлены, и не в 
одном варианте, агрегаты для ком
плексного возделывания различных 
сельскохозяйственных культур. Ком
плекс машин, обеспечивающих убор
ку зерновых, силосоуборочные ком
байны, самоходные шасси с це.чой 
гаммой навесных орудий, машины 
для возделывания кукурузы, свек
лы, овощей —  это далеко не пол
ный перечень широко представлен
ной з,десь сельскохозяйственной тех
ники.

I (ТАСС).

Месячник санитарной культуры
в  г. Томске проводится ме

сячник санитарной культуры. 
Задача месячника — привести 
в хорошее санитарное состояние 
улицы, усадьбы и общежития, 
организовать озеленение города 
и строительство детских пло
щадок.

Члены одной из первичных 
организаций Красного Креста 
Куйбышевского района решили 
сделать свой участок (улицы 
Новгородскую, Казанскую, Ре
месленную и другие) чистым, 
красивым и благоустроенным.

Всего участок объединяет около 
300 усадеб, и в каждой из них 
члены организации побывали 
по нескольку раз. Тт. Савинов, 
Кодулнн, Футман, Руднева и 
другие провели много бесед с 
жильцами, подсказали им, как 
лучше благоустроить дворы и 
усадьбы. В усадьбах организо, 
ваны детские площадки, разби
ты клумбы, посажены фрукто
вые деревья, сирень. Проведен 
ремонт дорог и тротуаров, бла
гоустраиваются дворы.

Н. ПОПОВА.

П РА ЗД Н И К  М ОЛОДЫ Х
ТЕГУЛЬДЕТ. (По телефону).

В Тегульдете прошел второй 
районный фестиваль молодежи. 
На праздник съехались моло
дые, лесозаготовители, колхоз
ники и сельская интеллигенция. 
В программе фестиваля были 
песни, народные пляски и тан
цы.

Большой интерес у участни
ков фестиваля вызвали спор
тивные соревнования. На стади
оне прошли соревнования по 
бегу, прыжкам в длину и высо
ту, по футболу.

С. ЧЕРНОВ.

ПО СЛЕДАМ  Н АШ И Х  ВЫСТУПЛЕНИЙ  

„ Б Е З  Л Ю Б В И  К Д Е Л У *
Под таким заголовком в № 128 

нашей газеты сообщалось о пло- 
,\ой работе столовой Александров
ского сельпо Туганского района.

Как сообщил редакции предсе
датель правления Туганского рай
потребсоюза юв, Чернов, коррес-

понденция рассмотрена на засе
дании правления райпотребсоюза. 
Намечены мероприятия по улуч
шению общественного питания, 
Председателю правления Алек
сандровского сельпо тов. Садов
ской указано на неудовлетвори

тельную работу еюловой, -

А

А

I
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Новыми маршрутами
Путь этих л?одей пролегает 

по бездорожью, через болота 
и топи. Ежедневно трудный 
переход, а за плечами еще рюк
зак с двухпудовым грузом. На 
МНО'ГО километров вокруг — ни 
единого селения. Они идут впе
ред неизведанной тайгой. Ко
роткий привал, разговор по ра. 
ции со «штабом^», ночлег в па
латке — так бегут дни.

Впереди—порубочные брига, 
ды—форпост Калачинской ком
плексной геофизической экспе
диции, прибывшей из Омской 
области. Далеко позади оста
лись степи Северного Казахста
на, трудные дороги Алтая, 
Ханты-Мансийского националь
ного округа и Васюганья. Те
перь — новый маршрут. Не
легко по неизвестной местно. 
сти привести бригаду в данную 
точку. Но бригадиры тт. Росля
ков и Шведов проводят людей 
безошибочно, оставляя на прой
денном пути вырубленные пло
щадки для посадки вертолета.

Форпост все дальше и даль
ше углубляется в лесные чащи, 
а следом спешат разведчики 
недр. На их вооружении чут
кие приборы — гравиметры. 
Собранные данные позволяют 
опре|Д€лить структуру почвы, 
выявить таящиеся в ней полез
ные ископаемые.

...Последние приготовления 
закончены. Операторы Алексей

Захарович Смирнов и Павел 
Васильевич Русанов заряжают 
гравиметры (снимок 1),. Верто
лет плавно поднимается в воз
дух, быстро вращаются лопа
сти винта, похожие на дрожа
щие крылья огромной стреко
зы. Машина набирает скорость 
и ложится на заданный курс. 
Чтобы не ошибиться, старший 
топограф Владимир Лаврентье
вич Ельшин и пилот еще раз 
смотрят на карту:

«Все в порядке!» (chhmoik 2). 
Детго кружит над тайгой 

вертолет до наступления суме
рек. Операторы ведут грави
метрические съемки.

Тем временем радистка На
дежда Коршикова связывается 
с «большой землей» (снимок 3). 
Принята радиограмма: «Выле
тайте сразу работы на точки в 
Северное».

Фронт поисков нефти и газа 
расширяется, он охватывает не 
только Парбигский, но Бакчар- 
ский и Парабельский районы. 
Это лищь одна небольшая ча
стица гигантских работ, преду
смотренных семилетним пла
ном по освоению несметных бо
гатств Сибири.

Текст и фото
А. СОКАЛЬСКОГО. 

с. Парбиг.

СМОТР АВТОМАТИЗАЦИИ И МЕХАНИЗАЦИИ 
ПРОИЗВОДСТВА

ЗАВОДСКИЕ КОНТРАСТЫ
РЕЙД ПО ЦЕХАМ

ЭЛЕКТРОМЕХАНИЧЕСКОГО ЗАВОДА

■ ^  Г -

^ - V -  > 1

Забота о будущем урожае
БАРНАУЛ, 19 июня. (ТАСС).'

Хлеборобы Алтайского края поста
вили задачу в ближайшие два— три 
года повысить урожайность зерно
вых культур в среднем на три— че
тыре центнера с гектара. Колхозни
ки сельхозартели «Победа» Враюш- 
КИНС1С0Г0 района вывезли на паро
вые поля более 11  ты сяч тонн 
перегноя и навоза. Для механизации 
этой работы здесь используют свек
лопогрузчик, а на разгрузке —  ме
ханизм, сконструированный колхоз
ными умельцами. Колхозники вы 
ступили с обращением к  хлеборобам 
Алтая, в котором они' призывают 
развернуть борьбу за накопление и 
вывозку на паровые поля местных 
удобрений.

С такой же инициативой высту
пили и рабочие Светлоозерского сов
хоза Сростинского района. Коллек
тив этого хозяйства обязался в лет
ний период вывезти на паровые по
ля не менее десяти тысяч тонн удоб
рений. Для этого здесь созданы осо
бые механизированные звенья.

Почин краюшкинских колхозни
ков и рабочих Светлоозерского сов
хоза одобрило бюро Алтайского 
крайкома партии. Покорители алтай
ской целины, принимая вызов ини
циаторов соревнования, обязались 
вывезти и цвести на паровые поля 
в летнее время миллион тонн мест
ных удобрений.

Электромеханический завод — 
одно из крупных предприятий Том
ского совнархоза. Завод призван 
обеспечивать машинами и механиз
мами шахты страны. Совершенство
вание организации труда в шахтах, 
внедрение передовых методов до
бычи угля предъявляют повышен
ные требования и к коллективу за 
вода по выпуску более совершен
ных машин.

В заводском плане организацион
но-технических мероприятий иа 
первый год семилетки предусмотре
ны значительные работы по механи
зации и автоматизации производст
венных процессов.

В первом цехе за последний год 
возросла мощность автоматного уча
стка. Здесь установлено два новых 
шестишпиндельных автомата и по
луавтомат. Произведена переплани
ровка пяти полуавтоматических 
станков для сверления продольных 
каналов в стволах пневматических 
молотков с расчетом на многоста
ночное обслуживание. Произведена 
перепланировка шлифовального уча
стка, что позволило создать замкну
тый цикл окончательных производ
ственных операций. Изготовлено 
оборудование и оснастка для пере
вода запрессовки букс и перемычек 
в стволы пневматических молотков 
на пневматический пресс. Отбойные 
молотки теперь выпускаются с 
термически обработанными ствола
ми. Освоен выпуск отбойных молот
ков ОМП-9 с ВОЗДУШНЫМ буфером.__

Нарезка резьбы в звеньях отбой
ных молотков переведена с револь
верных станков на резьбофрезер
ный, работающий по по.туавтомати- 
ческому циклу.

Эти и некоторые другие меропри
ятия являю тся шагом вперед по пу
ти технического прогресса. Но они 
дали бы гораздо больший эффект, 
если бы механизация и автоматиза
ция производства осуществля.чись 
в цехе комплексно. Между тем, мно
гие процессы осуществляются по- 
старинке, нередко вручную.

В цехе медленно модернизируют 
устаревшие станки. Давно прошли 
предусмотренные организационно- 
техническими мероприятиями сроки 
оборудования резьбофрезерных стан
ков пневматическими зажимами и 
токарных станков —  пневматиче
скими пинолями. Бездейству
ет новый высокопроизводительный 
плоскошлифовальный станок.

Установленные в цехе шести- и 
четырехшпиндельные автоматы и 
полуавтоматы используются непол
ностью из-за отсутствия запасных 
частей (подшипников, бесшумных 
цепей, калиброванного материала). 
Они часто простаивают.

Такие же контрасты видны и в 
третьем цехе.

Обработка шестерен здесь произ
водится на четырехшпиндельном 
полуавтомате. Внедрен пресс для 
запрессовки статора шахтного 
вентилятора СВМ. На сборочном 
участке установлены два пневмати
ческих залшма для закрепления 
сверл при испытании.

Разработана технология группо
вой обработки шестерен к электро
сверлам. Модернизировано приспо
собление для заокима прессформ при 
гуммировке.

Это —  плюсы. А вот минусы. Пз 
11  организационно-технических ме
роприятий, намеченных к внедре
нию в первом и втором кварталах, 
выполнено только пять. Два новых 
автомата АТ-65 длительное время 
без пользы лежат на складе.

Плохо выполняется план органи
зационно-технических мероприя
тий в литейном цехе. Изготовление

машин, которые позво,зили бы облег
чить многие трудоемкие процес
сы, задерживается, а имеющиеся 
механизмы используются не на 
полную мощность.

Недавно созданный пневматиче
ский вибратор для выбивки отливок 
из форм не освоен. Очень, трудоем
кая операция —  выбивка отливок 
из форм —  по-прежнему осущест

вляется вручную.
На участке алюминиевого питья 

давно ждут новый кокиль ЭБК-ЗМ, 
изготовление которого сильно затя
нулось.

В цехе необходимо дополнительно 
установить две электропечи. Одна 
из них приобретена, но не установ
лена. Второй еще нет.

Для замены тяжелого ручного 
труда на дроблении ферросплавов 
было решено поставить щековую 
дробилку. Кроме того, технический 
совет завода рекомендовал для этой 
цели установить вальцы. Пока 
есть только их чертежи. Щековая 
дробилка до сих пор не приобрете
на, хотя возможности для этого 
имелись.

Еще в мае следовало ввести в 
действие приспособление, механизи
рующее разъем больших кокилей. 
Были подготовлены чертежи этого 
приспособления, но изготовление 
его затянулось.

Рабочие и инженерно-техниче
ские работники вносили немало 
ценных предложений, но многие из 
них не осуществлены. Было, напри
мер, предложено внедрить плавку 
чугуна с открытой шлаковой лет
кой. Литейщики соревнующегося с 
тэмзовцами завода «Сибэлектромо- 
тор» воспользовались этим предло
жением и внедрили его у себя. Они 
очень довольны полученными ре
зультатами, А у литейщиков 
ТЭМЗа это предложение еще не 
вне,дрено.

Наиболее слабый участок в меха
низации производственных процес
сов —  внутрицеховой транспорт. 
По-прежнему, как и  много лет назад, 
одним из основных его видов являет
ся тачка. Имеются электрокары, 
но они не используются.

Большие просчеты в осуществле
нии комплексной механизации и 
автоматизации во многом объяс
няются тем, что партийные и проф
союзные организации цехов слаДр 
контролируют выполнение органи
зационно-технических мероприя
тий, слабо привлекают к этому де
лу рабочих и служащих.

Необходимо, чтобы задачи меха
низации и автоматизации производ
ственных процессов, намеченные 
заводским планом организационно
технических мероприятий, осущест
влялись в творческом содружестве 
цехов, комплексно. Вопросы техни
ческого прогресса должны находить
ся пол неослабным контролем об
щественности.

Рейдовая бригада газеты
«Красное Знамя»: П. ШКОЛА,
A. ОСИН, В. ШЕВЧЕНКО,
B. НАРМИНСКИЙ. В. НИКО
ЛАЕВ, Н. ГОЛУБЕВ, Н. БАЗ- 
ЛОВ, С. ХОДОР.

Как
в сказке

Сказка про белого бычка из. 
вестна тем, что не имеет конца 
и рассказчик тянет ее, пока не 
надоест ему или слушателям. 
Очень похожа на эту сказку 
история на усадьбе № 8 по Пи- 
онерскому переулку (г. Томск), 
которая тянется давно, а конца 
ей пока не видно.

Понадобилась строителям 
УНР-739 земля, чтобы засы
пать траншею. Выкопали они 
на этой усадьбе котлован, вы
брали землю, а жильцам обе
щали потом котлован засыпать 
и все заровнять, сделать, как и 
было.

Долго стоял котлован, и ни
кто его не засыпал. Решили 
тогда жильцы к тов. Семеню, 
ку, начальнику 'УНР-739, обра. 
титься, напомнить об обещании 
строителей.

Здесь-то и началась сказка 
про белого бычка. Не отказал 
тов. Семенюк жильцам, а, на
оборот, обнадежил и снова по. 
обещал все сделать.

Снег в котловане водой та
лой сменился, вода — грязью. 
Жильцам нужно площадку 
детскую оборудовать, а во дво
ре — ни пройти, ни проехать.

Снова к Семенюку жильцы 
обратились, и он опять не от
казал, пообещал: «Дано указа
ние — проверю». И другие ра
ботники УНР-739, с которыми 
жильцы разговаривали, ему 
вторят, тоже обещают и обна
деживают.

Жильцы ждут, тов. Семенюк 
обещает, а котлован по-преж- 
нему стоит. Так сказка про бе
лого бычка и тянется. Жильцам 
она изрядно надоела, и ждут 
они, когда тов. Семенюк ее за
кончит и перейдет от сказок к  
делу.

' И. ФЕДОРОВА.

30  л е гк о в ш х  
лвтолжо бялеА
Растет материальное благо

состояние томских трудящихся. 
С каждым годом в Томске ста
новится все больше владельцев 
автомашин. Только с начала 
1959 года 30 томичей приобре
ли легковые автомобили для 
личного пользо<вания.

Недавно комфортабельный ав
томобиль «Волга» приобрел ме
ханик катера № 8 Тимирязев
ского леспромхоза В. С. Бело- 
мицкнй. Автомобиль «Москвич» 
приобрел слесарь ГРЭС-П Б. С. 
Делич.

. А. СЙДОРЧУК.

МШГЕЛОВШМШ: СММЯЛЕТЖСШ.

^  Володя, раствор?
Ж уравлев кивает головой. Грома

дина башенного крана кослушно 
движется к  прртивоположпому кон
цу рельсовых путей. Ажурная двад- 
цатитрехметровая стрела, словно ру
ка великана, осторожно опускается 
к земле, подхватывает сразу три 
ящ ика с раствором и легко перено
сит их па четвертый этаж. А во 

; двор стройплощадки уж е въехала 
.машина с материалами.

—  Принимай, крановщик.
Только машину разгрузил, плотни

ки руками машут: подавай «столяр
ку», каменщики ждут кирпич.

Без крапа теперь никто обойтись 
не может. Крановщик стал главной 
фигурой на стройке. О Владимире 
Ж уравлеве на третьей строительной 
площадке УНР-787 недаром говорят, 
что у негр руки золотые, глаз вер
ный.

Пз кабины, смонтированной на 
тридцатиметровой высоте, вся 
стройка —  как  на ладони. С высо
ты красота города раскрывается по- 
настоящему. На юге, за массивами 
жилых домов, —  лес. Голубеет Томь 
иа западе. А здесь, совсем недалеко, 
—  индустриальный Томск —  :ывпд 
«Сибэлектромотор», ГРЭС-П, новые 
цехи манометрового завода...

Не может не посмотреть Влади
мир вот туда, в сторону нового 
завода треста «Стройдеталь», где ед
ва виден башенный кран Левки 
друга детства Льва Александровича

Лемехова. Если бы не он...
Прослужил Владимир пять е поло

виной лет на Тихоокеанском флоте, 
в октябре 1954  года вернулся в род
ной Пугачев, что под Саратовом. 
Пришел опять на механический за
вод, стал обрабатывать детали трак
торов. Все шло как нельзя лучше. 
Назначили бригадиром комсомольско- 
молодежной бригады. А в начале 
1956  года пришел провожать Льва 
Лемехова, уезжавшего в Сибирь, и 
самого потянуло в далекие края. Ре
шение созрело быстро —  ехать туда, 
где нужнее, куда зовет партия. Со
брали молодожены Ж уравлевы свое 
скромное «хозяйство» и отправились 
на новую яш знь в далекий край.

Мало того, Владимир сагитировал 
ехать в Сибирь еще токаря своей 
бригады Владимира Узенцева. При
ехали в Томск и Иван Попков, и 
Юрий Кабезов — тоже пугачевцы.

Бывших саратовцев послали в 
бригаду Александра Протасова. Ста- 
•чи они бетонщиками. Полтора года 
строил Владимир нулевые циклы 
промышленных сооружений. Но его 
неудержимо тянуло к технике. Не
сколько месяцев был дежурным сле- 
сарем по ремонту башенных кранов. 
Одновременно изучал устройство ма
шины, учился управлению ею. 
40-летпе Советской власти Владимир 
Ж уравлев встретил крановщиком.

Внешне все просто в кабине кра
новщика. Никаких сложных ирибо- 

' ров. Передвинешь рукоятку командо-

контроллера грузовая лебедка пе
редвинется вверх или вниз, повер
нешь ш турвалы двух левых кон
троллеров —  стрела поднимется и 
повернется в нужную сторону. Тро
нешь штурвал справа —  кран пой
дет по рельсам.

Весь процесс перемещения грузов 
подразделяется на пять операций: 
опустить крюк, поднять груз, повер
нуть стрелу, дослать груз по нужно
му адресу и, наконец, опустить в 
назначенном месте. Кажется, все 
просто. Но легкость в управлении 
стальной махиной достигается по
стоянной кропотливой учебой, кро
потливым трудом. Опытным кранов
щикам разрешается . совмещать 
подъем груза е одновременным пово
ротом крана и изменением вылета 
стрелы. Для Ж уравлева это являет
ся пройденным этапом. Он совмеща
ет сразу четыре операции. Только 
груз оторвется от земли и начнет 
свой путь в воздухе, крановщик по
ворачивает штурвал механизма ' пе
редвижения. Кран трогается с ме
ста, груз движется все быстрее и 
быстрее, и вот он уже на 
четвертом этаже. На каждом цикле 
экономится немного, 10— 15 секуад, 
но из них складываются часы и це
лые смены.

Владимир не гоняет кран вхоло
стую, стремится использовать каж 
дую минуту. На этаж передал мате
риал, а оттуда забирает ящики из- 
под раствора, поддоны.

I
На снимке: крановщик В. А. Журавлев.

По улице Большой Подгорной (г. Томск) 
вдоль домов от № 140 до № 150 свалены 
бетонные плиты. которые загораживают 
подъезд к домам, мешают пешеходам. Де
сятки раз обращались мы, жильцы, в Веж- 
зальный райисполком с просьбой убрать пли
ты. Нам обещают, но... плиты и поныне там.

(Из письма Н. Филимоновои).
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Через сотни плит бетонных 
Не пройдет ни пеший,

ни конный...
Если хочешь домой попасть,

Позабудь, что ты пешеход; 
Покупай альпинистскую снасть 
Или лучше всего — вертолет!

- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - «  ^ • - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

В приступе „металлической лихорадки**
Металлическая лихорадка, о 

которой сообщалось недавно в 
одном иа фельетонов, опубли
кованных в «Правде», дошла и 
до Томска.

Вирус этого тяжелого неду
га занесли из далекой коман. 
дировки руководящие товари

щи Томского гориспо'лкома и 
горкомхоза.

Увидели они металлические' 
решетки для ограждения скве
ров, столбы, чугунные ножки 
для скамеек и умилились. И 
не заметили, как их захватил 
первый приступ металлической 
лихорадки.

Как при всякой болезни, на
ступила потеря вкуса. Руково
дящие товарищи потеряли вкус 
к сибирской древесине. Подай 
им металлические решетки для 
оград, чугунные скамейки да и 
только.

— Помилуйте, — о-бразумли- 
вали их, — зачем вам все это. 
У вас же прекрасный лес, из
вестный всей стране.

— Не то, — тянули свое 
пострадавшие от металлической 
лихорадки, — не солидно. 
Свое, местное, не то. А  вот это 
монолитно, монументально. О, 
дайте нам!

И вот за тысячи километров 
были отправлены в Томск из 
Москвы с термитно-стрелочно
го затсда чугунные ножки для 
скамеек, решетки для оград и 
столбы.

— Они не чугунные, а зо
лотые, — поправил нас глав
ный бухгалтер горке мхоза. — 
Вот посмотрите.

Посмотрели и убедились: да, 
золотые. Каждая ножка ска
мейки стоит 176 рублей 50 
копеек, одна решетка для ог
раждения скверов—368 рублей 
57 копеек и столб — 309 руб
лей 22 копейки. Почти на две
сти тысяч рублей было закуп
лено этого добра. А  сколько 
еще составили транспортные 
расходы!

И вот драгоценный груз при. 
был к месту назначения. Ре
шетки стали устанавливать у 
сквера возле швейной фабрики. 
Посмотрели томичи на эту 
«диковинку» н удивились: за
чем эти изделия, отнюдь не 
украшающие благоустроитель
ную деятельность руководите
лей горкомхоза, издалека везли 
в Томск?

Нет, не туда направили ра
ботники горкомхоза свои кипу
чие благоустроительные поры
вы.

При заболевании обычной ли
хорадкой хорошим средством 
лечения является хинин. От 
металлической лихорадки нуж
ны другие средства. Первое из 
них — привить чувство хозяй
ской бережливости, вкус к 
использованию местных матери-, 
а лов.

С. АНГАРИН.

Более миллиона цыплят и утят
Десять государственных ин

кубаторных станций области 
вывели 509 тысяч цыплят и 17 
тысяч утят. Из этого количест
ва 430 тьюяч цыплят и утят 
приобрели колхозы, остальных

закупили школы и прочие орга
низации.

К концу сезона намечено вы
вести более миллиона цыплят и 
утят. Из них 800 тысяч будет 
приобретено колхозными птице
фермами.

В пом^ощЬ садоводам
Вышла из печати книга А. Д. 

Тяжельникова «Календарь си
бирского садовода», изданная 
Томским книжным издательст
вом.

Книга предназначена для на
чинающих садоводов Томской 
области, а также соседних кра
ев и областей Западной Сибири.

Календарь составлен на ос
нове обобщения местного опыта 
отдельных садовадов-мичурин- 
цев, научно-исследовательской 
работы Сибирского ботаническо
го сада при Томском универси- 
тете и многолетнего опыта ав
тора по садоводству в Сибири.

Часто говорят о секретах, которые 
сумели разгадать передовики произ
водства. Почему двое ра'бочи.ч дела
ют, кажется, одинаковые движения, 
а результаты разные? Не ина
че, как у одного секрет. Если 
говорить точнее, —  это крупицы 
опыта, дающегося практикой, внима
тельным отношением к работе. Каж
дый находит себя в деле, отыскивает 
трудноуловимые штрихи, которые 
помогают ему действовать с каждым 
днем быстрее и точнее.

Владимир все делает внимательно, 
с расчетом. Можно бы и по одному 
ящику с раствором подавать, как это 
делают многие, а он переносит по 
три. И так— в любом деле. Скажем, 
освободился один растворный ящик, 
его можно отправить на землю, а 
другой грузозахватный крюк тоже 
нужно занять, хотя бы поддоном.

Всем каж ется совершенно естест
венным, что БК-5 Владимира Ж урав
лева за все время ни разу не выхо
дил из строя. Трндцатипроцентная 
надбавка за безаварийность стала 
неотъемлемой частью зарплаты ма
шиниста. Это достигается ' большим 
трудом, тщательным уходом за ма
шиной.

—  Любить надо свое дело, —  го
ворит передовой механизатор,

Фото Ф. Хитриневича.

тогда и машина тебя слушаться бу
дет.

Придет он утром немного порань
ше, проворит все, смажет узлы и ме
ханизмы, проверит их в действии.

Стрелка часов перебралась за циф^ 
ру «5», снизу слышится: «Кончай 
работу». Проворно сбегает по лест
нице бывший старшина первой 
статьи. Хорошо поработал, можно и 
отдохнуть. Но тревожная мысль, 
раз появившись, не дает покоя; что- 
то сегодня муфта сцепления ходово
го редуктора разгремелаеь, видно, 
шпонка поистерлась.

Пообедав, Владимир снова появил
ся на стройке. Ю'о голубая тенниска 
замелькала возле ходовой части кра
на. Он меняет шпонку —  малюсень
кую деталь, от которой, однако, мно
гое зависит. Ставит новые резиновые 
кольца на пальцах муфты сцепле
ния.

—  Теперь порядок. Остается толь
ко противоугонные захваты укре
пить.

'—  Это, чтобы ветром не сдуло?
—  Вообще такую массу вряд ли 

даже сильнейший ветер сдвинет, но 
все-таки. Без хозяина кран —  сиро
та. Предосторожность пе мешает.

Но, ког.да крановщик в кабине, его 
оттуда не егоиешь ссылками на буй

ный ветер. Что ж  в том, что ветер 
достигает 12  метров в секунду. 
Немножко покачивает, правда, но 
работать можно. Только не зевай, 
смотри, чтобы стихия не перехитри
ла.

Меньше двух лет управляет Вла
димир Ж уравлев кранами, а у него, 
передового механизатора треста, не
мало учеников, успешно работающи.х 
теперь на высящ ихся над городом 
кранах.

Когда работал Ж уравлев на Алтай
ской улице, заметил, е каким внима
нием разнорабочий Виктор Демин 
наблюдал за работой крана. Теперь 
В. Демин— один из лучших кранов
щиков Томска, ученик Ж уравлева и 
опасный «соперник» в соревнова
нии —  с большим удовлетворением 
вспоминает, что окончательное реше
ние стать машинистом крана при
шло именно тогда, когда он смотре.т, 
как ловко управляет многометровой 
железной махиной человек, еле ви
димый с земли на большой высоте. К 
Владимиру, работавшему и слесарем, 
и токарем, и подводником, тянутся 
за советом механизаторы, охотно 
идут новички в ученики. Ушел в от
пуск В. Демин, а его место занял 
Вася Скиперский, тоже ученик Вла
димира Ж уравлева.

Бригадир комплексной бригады 
строителей Ш акерьян Ахунов судит 
о своем крановщике прежде всего с 
деловой точки зрения:

—  Простоев по его вине не быва
ет.

И в том, что бригада ежедневно 
свое задание перевыполняет в два 
раза, большая заслуга механиза
тора.

Б  последнее время снабженцы 
плохо обеспечивают стройку шлаком. 
Уже возвели четвертый :^тaж, нача
ли пятый, а шлака для заполнения

панелей перекрытий все не было. 
Теперь приходится подавать его че
рез окна. Того и гляди —  оконную 
раму заденешь. Но не таков Влади
мир —  ни одного испорченного окон
ного блока нет на его совести. Тонко 
работает. Как у талантливого музы
канта, не дрогнет его рука, не из
влечет фальшивого звука.

Любят и уважают Владимира 
Александровича па стройке не толь
ко как хорошего производственника, 
но и как группарторга. Коммунистов 
на стройке всего три человека, но 
для молодежи они —  пример во 
всем, они не только отличные про
изводственники, но и воспитатели, 
наставники в жизни.

Коммунист Ж уравлев— член Том
ского горкома партии. Нередко по 
заданию горкома его можно видеть и 
на других стройках. Все это требует 
времени. Тем не менее, он непре
рывно учится, совершенствует свое 
мастерство. Недавно ему присвоен 
самый высокий, седьмой разряд. 
Дальше, кажется, расти некуда, но 
Ж уравлев всегда найдет возмож
ность «подрасти» немного^- еще и 
еще...

Каждый вечер, спустившись со 
своей вышки, Владимир Александро
вич Ж уравлев удовлетворенно гово
рит:

—  Жарко сегодня было, здорово 
поработали.

Так работает один из многих, при
ехавших в Сибирь по зову партий- 
А рядом е увлечением трудятся его 
земляки. Владимир Узенцев сейчас 
монтажник, Иван Попков —  плот
ник, а Юрий Кабезов —  мастер 
УНР-290. Они давно уже стали за
правскими сибиряками и прилага
ют все силы, чтобы украсить и благо
устроить жизнь людей Б этой бога
той стороне своей родной страны.

С. ЛЕГОРНЕВ.
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На Женевском совещании 
министров иностранных дел

ЖЕНЕВА, 20 июня. (ТАСС). 
Вчера на первой неофициальной 
встрече министров иностранных 
дел СССР, США, Великобритании 
и Франции министр иностранных 
дел СССР А. А. Громыко сделал 
заявление, в котором отметил, что 
в ходе работы совещания мини
стров иностранных дел состоялся 
полезный обмен мнениями по воп
росу о Западном Берлине и о 
создании общегерманского коми
тета. Несмотря на выявившиеся 
расхождения и трудности, сказал 
он, та работа, которая уже проде
лана на совещании, имеет опре
деленное положительное значение. 
Обмен мнениями позволил лучше 
выявить позиции сторон, уточ
нить степень имеющихся разно
гласий и попытаться в какой-то 
мере сблизить точки зрения сто. 
рон по этим вопросам.

Советская делегация, учитывая 
позицию западных держав и ре
альную обстановку, внесла 9 — 10 
июня на рассмотрение совещания 
новые предложения по берлинско
му вопросу и по вопросу об обще
германском комитете, которые, по 
нашему мнению, дают хорошую 
основу для решения этих вопро- 
сов.

Мы сожалеем, что западные 
державы отрицательно отнеслись 
к нашим предложениям, но счи
таем, что основное возражение 
против наших предложений — по 
вопросу о сроке действия времен
ного соглашения по Западному 
Берлину и об общегерманском 
комитете, базируется па недоразу
мении или неправильном понима
нии сути наших предложений.

Суть этих предложений состоит 
в том, что, поскольку западные 
державы в настоящее время не 
готовы пойти на немедленное и 
полное упразднение режима ок
купации в Западном Берлине, Со
ветское правительство согласилось 
не возражать против сохранения 
в течение определенного срока 
известных оккупационных прав 
трех держав в Западном Берлине. 
Мы предложили выработать сог
лашение о временном урегулиро
вании вопроса о Западном Берли
не, которое действовало бы в те
чение определенного периода. Тем 
временем общегерманский коми
тет должен разработать конкрет
ные мероприятия по подготовке и 
заключению германского мирного 
договора и объединению Герма
нии.

Таким образом, суть предложе
ний Советского правительства со
стоит в том, чтобы постепенно 
ликвидировать ненормальное по. 
ложение в Западном Берлине, 
подготовить мирный договор и 
мероприятия по объединению Гер. 
мании.

На основе обмена мнениями, 
который имел место на нашем со
вещании, и с учетом соображе
ний, высказанных западными дер
жавами, Советское правительство 
считает, что вполне возможно 
найти приемлемую базу для дого
воренности по берлинскому вопро. 
су и по вопросу об общегерман
ском комитете.

Соглашение о временном стату. 
се Западного Берлина, по мне
нию Советского правительства, 
должно включать договоренность 
относительно следующего:

о сокращении оккупационных 
войск западных держав в Запад
ном Берлине до символических 
контингентов;

о прекращении подрывной ра
боты из Западного Берлина про-

Казанлыкскан
роза

Н. КОЧЕШКОВ.

Природа каж бы сама предназна
чила этот уголок болгарской земли 
для такого благородного растения, 
как масличная роза. В самом сердце 
Болгарии —  в Подбалканском крае 
—  лежит знаменитая долина роз. Тя
нется она от городка Клисуры на за
паде до Казанлыка на востоке. От 
ветров ее со всех сторон защищают 
горы. На севере высокой стеной сто
ят Балканы, на юге —  Средна гора.

Когда веснРй на вершинах горных 
цепей стают снега и благодатным 
дождем выльются на землю, в до
лине начинается пора буйного цве
тения. Луга накидывают на себя 
пышные изумрудные ковры сочных 
трав, кипящей белой пеной покрыва
ются фруктовые деревья, а потом, к 
концу мая, словно убедившись в том, 
что больше не будет холодов, распу
скают свои нежные лепестки кусты 
казанлыкской розы. Цветков здесь 
так много, что пестрит в глазах. Они 
каж утся какими-то манящими огнен
ными язычками. В безветрии особен
но остро, до головокружения, ощу
щается густой аромат цветущих роз.

Никто не знает точно, когда и от
куда появилась здесь культура розы. 
Масличная роза возделывается во 
Франции, в Турции, Северной Афри
ке и ряде других стран. Но, видимо, 
нигде она не чувствует себя так хо
роню, как здесь, нигде она не обла
дает такой ароматичностью, стойко
стью запаха и масличностью, как в 
Болгарии. Парфюмеры всех стран 
высоко ценят казанлыкскую розу. 
Наверное розе помогли здесь при- 

'ж иться и прославиться благодатный 
климат и почвы, многовековой опыт 
и большое трудолюбие болгарского, 
земледельца.

социалистиче-

Западно.м
ракетного

тив ГДР и других 
ских государств;

о неразмещении 
Берлине атомного 
оружия.

Об этих мерах в отношении За. 
падного Берлина нам и следовало 
бы договориться в первую оче
редь.

Вопрос о сроке действия данно. 
го соглашения для нас не являет
ся ни главным, ни принципиаль
ным. Советское правительство ис
ходит из того, что невозможно до 
бесконечности затягивать мирное 
урегулирование с Германией и 
сохранять оккупационный режим 
в Западном Берлине. Если назван
ный Советским правительством 
годичный срок не устраивает за. 
падные державы, то можно дого
вориться о другом сроке, прием
лемом для всех заинтересован
ных сторон. В ходе совещания со 
стороны западных держав был 
назван определенный срок для ра
боты общегерманского ' комитета 
— два с половиной года. Нами 
был назван годичный срок. Те
перь надо попытаться найти что- 
то среднее и достигнуть согласо
ванного решения. Мы считаем, 
что можно было бы договориться 
о полуторагодичном сроке. Мы 
убеждены, что если у нас будет 
согласие по главным принципиаль
ным вопросам, то не встретится 
затруднений в согласовании необ
ходимых сроков.

В течение срока, о котором бу
дет договорено между участника
ми соглашения, два германских 
государства осуществят меро
приятия, связанные с созданием и 
деятельностью общегерманского 
комитета из представителей ГДР 
и ФРГ на паритетных началах. 
Комитет должен содействовать 
расширению и развитию контактов 
между ГДР и ФРГ, обсудить и 
разработать конкретные меро
приятия по объединению Герма
нии, а также рассмотреть вопро
сы, связанные с подготовкой и 
заключением мирного договора с 
Германией.

В том случае, если в течение 
договоренного срока в рамках об
щегерманского комитета или иным 
путем не удастся найти решения 
вопросов о мирном урегулирова
нии с Германией и об объединении 
Германии, то государства — уча
стники Женевского совещания ми
нистров иностранных дел 1959 го
да могли бы вновь вернуться к 
рассмотрению вопроса о Запад
ном Берлине.

На срок действия соглашения 
будут сохранены связи Западного 
Берлина с внешним миром в том 
же виде, как они существуют сей
час.

Как было уже указано в пред
ложениях Советского правитель
ства от 9—10 июня, для наблю
дения за выполнением обяза
тельств, вытекающих для сторон 
из упомянутого соглашения о вре
менном статусе Западного Бер- 
лина, предлагается создать на
блюдательный комитет из пред
ставителей США, СССР, Англии 
и Франции,

Изложенные выше предложения 
Советского правительства идут 
навстречу пожеланиям, высказан
ным западными державами, и 
представляют собою хорошую ос
нову для взаимоприемлемого сог
лашения по берлинскому вопросу 
и по вопросу об общегерманском 
комитете.

Советская де.чегация учитывает 
при этом, что по многим вопро
сам, затронутым в этих предложе.

ниях, позиции западных держав и 
Советского Союза сблизились в 
ходе обсуждения на совещании. 
Это, в частности, относится к во
просу о сокращении вооружен
ных сил и неразмещении атомного 
и ракетного оружия в Западном 
Берлине, о прекращении подрыв
ной деятельности, а также о необ
ходимости создания общегерман
ского комитета в целях содейст
вия сближению двух германских 
государств, облегчения их воссое
динения и подготовки мирного до
говора с Германией.

Советское правительство на
деется, сказал в заключение 
А. А. Громыко, что правительства 
США, Англии и Франции со всем 
вниманием отнесутся к изложен
ным советским предложениям и 
будет достигнуто взаимоприемле
мое соглашение.

V
ЖЕНЕВА. 20 июня. (Спец, 

корр. ТАСС). 19 июня на второй 
неофициальной встрече министров 
иностранных дел А. А. Громыко 
выступил с замечаниями в связи с 
заявлением министров иностран
ных дел США, Англии и Фран
ции, зачитанным К. Гертером. В 
этом заявлении, сказал А. А. Гро
мыко, в той его части, где речь 
идет о полуторагодичном сроке 
действия соглашения относительно 
временного статуса Западного 
Берлина, указывается, будто бы 
новые советские предложения не 
меняют существа дела. Между 
тем, когда мы назвали полутора
годичный срок действия соглаше
ния, мы заявили, что в вопросе о 
сроке мы не предвидим затрудне
ний для достижения договоренно
сти. Западные державы предложи
ли один срок — 2,5 года, мы 
предложили другой срок — 1 год. 
Мы считаем, что можно согла
ситься в отношении какого-то про
межуточного срока и поэтому сей
час назвали полтора года. Мы 
подчеркнули при этом, что не счи
таем вопрос о сроке ни главным, 
ни принципиальным вопросом. По 
нашему глубокому убеждению, 
если будет достигнуто соглашение 
по главным вопросам, то в вопро
се о сроке действия соглашения 
не возникнет никаких затрудне
ний.

Далее в заявлении трех минист. 
ров говорится относительно ка
ких-то односторонних действий со 
стороны Советского Союза. Мини
стры трех держав, судя по их 
словам, понимают заявление 
Председателя Совета Министров 
СССР Н. С. Хрущева от 19 ию
ня и высказывания советской де
легации здесь на совещании таким 
образом, будто по истечении ука. 
занного в советских предложениях 
срока действия соглашения Совет
ский Союз оставляет за собой 
свободу принятия односторон
них действий. Но моим коллегйм 
хорошо известно из наших пред
ложений, и об этом я говорил Ца 
первой сегодняшней встрече, что

если в течение указанного срока 
не будет достигнуто договоренно
сти в общегерманском комитете 
по вопросам, которые он должен 
обсудить, то мы предлагаем, что
бы государства—участники Же
невского совещания министров 
иностранных дел 1.959 года могли 
бы вновь вернуться к рассмотре
нию вопроса о Западном Берлине. 
Другими словами, мы предлагаем 
обсудить весь этот вопрос вновь 
на совещании с нынешним соста
вом участников, то есть сделать 
этот вопрос предметом перегово
ров, таких же, которые ведутся 
сейчас.

Такова наша позиция.
Непонятно, почему в таком слу

чае вообще поднимается вопрос о 
каких-то односторонних действиях 
Советского Союза.

Министры трех держав далее 
заявляют, что якобы по истечении 
полуторагодичного срока им пред
лагается вступить в переговоры в 
такой период, когда у них не бу
дет прав в Западном Берлине. 
Разумеется, они вольны делать 
те или иные выводы из наши.х 
предложений, но мы не связаны 
их односторонним толкованием 
наших предложений. В этих пред
ложениях мы вовсе не касаемся 
прав западных держав в Западном 
Берлине. По.этому сделанный в их 
заявлении вывод является произ
вольным.

Мы хотели бы отметить, что, 
внося сегодня свои предложения, 
согласованные с правительство.м 
Германской Демократической Рес
публики, мы рассчитывали на бла
гоприятное отношение к ним со 
стороны министров трех западных 
держав. Мы полагаем, что только 
что оглашенное ими заявление яв
ляется результатом лишь предва
рительного ознакомления с наши
ми предложениями. Мы надеемся, 
что правительства США, Англии 
и Франции тщательно рассмотрят 
и‘ обдумают предложения Совет
ского правительства, которые бы
ли внесены нами сегодня. Мы хо
тели бы подчеркнуть, что эти 
предложения внесены не для 
того, чтобы осложнять положе
ние, а для того, чтобы облегчить 
достижение договоренности. Мы 
выражаем надежду, что этот шаг 
Советского правительства будет 
правильно понят правительствами 
трех западных держав.

Что касается поставленного ми
нистрами трех держав вопроса о 
перерыве в работе нашего сове
щания, то мы хотим заявить, что 
стоим за продолжение переговоров 
и достижение положительных ре
зультатов без перерыва. Если же, 
однако, г-й Гертер, г-н Ллойд н 
Г-Н Кув Де Мюрвиль настаивают 
на перерыве в работе совещания, 
нам приходится считаться с такой 
их позицией. Но при этом мы ис
ходим из того, что срок перерыва 
будет минимальным.

ДЕМОКРАТИЧЕСКАЯ РЕС- 
ПУБЛИКА ВЬЕТНАМ. Коллектив 
рабочих и специалистов, сооружа. 
ющий сахарный завод во Вьет- 
Гри, борется за досрочное оконча. 
ние строительства. Строители дали 
обязательство обеспечить сдачу 
предприятия в эксплуатацию в 
сентябре этого года.

На снимке: на строительстве са
харного завода во Вьет-Три.

(Фотохроника ТАСС).
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Соревнуются волейболисты

Пресс-конференция делегации СССР
ЖЕНЕВА, 20 июня. (СпеЦ. 

корр. ТАСС). На состоявшейся 
вчера пресс-конференции делега
ции СССР представитель делега
ции М, А. Харламов ознакомил 
корреспондентов с заявлением 
А. А. Громыко на вчерашней пер
вой встрече министров иностран
ных дел и с выступлением А. А. 
Громыко на второй неофициаль
ной встрече.

М. А. Харламов сообщил, что 
на второй неофициальной встрече 
министры трех западных держав 
поставили вопрос о перерыве в ра. 
боте совещания. А. А. Громыко 
заявил в этой связи, что делега
ция СССР предпочла бы продол
жение переговоров, но что ей при
ходится считаться с такой позици
ей западных держав.

Впрочем не всегда пышно цвела 
роза и в этом краю. У нее было не
мало врагов. В мрачное ли.холетье 
пятивекового турецкого владычества 
не раз были такие периоды, когда 
насаждения розы безжалостно иссе
кали. Один из турецких султанов 
издал указ, по которому неверным 
запрещалось разводить такой дивный 
цветок, как роза, достойный укра
шать лиш ь сады аллаха. С болью в 
сердце смотрели болгары, как яны 
чары султана уничтожали благо
ухающие растения.

Совсем недавно, лет двадцать н а
зад, гитлеровцы, хозяйничавшие в 
Болгарии, такж е ополчились на 
культуру розы, потребовав от по
слушного монархистского правитель
ства искоренения насаждений казан
лыкской розы и расширения посадок 
на этих площадях картофеля. Казан- 
лыкская роза не понравилась магна
там немецкой химии потому, что она 
была -непреоборимым конкурентом 
синтетическим парфнумерным маслам 
и эссенциям. Не последнюю роль сы
грало и то обстоятельство, что в это 
время «фатерланд» стал нуждаться 
в картонке, так  как гитлеровцы 
развязывали разбойничью войну. Во 
время второй мировой войны площ а
ди, занятые под розовым кустом в 
долине, резко сократились.

Возрождение культуры казанлы к
ской розы началось с первых лет на
родной власти. Народное правитель
ство установило большие льготы про
изводителям розы. Оно снабжало их 
зерном и другими продуктами. За 
каждый новый декар посадок выпла
чивалась премия.

С кооперированием сельского хо
зяйства открылась новая страница в 
истории казанлыкской розы. Подбал
канский край получил возможность 
специализироваться на этой культу
ре. Механизация земледелия об
легчила труд и повысила его произ
водительность. Неузнаваемо измени
лось лицо долины роз. Пролрженная 
сквозь горные хребты, здесь змейкой 
вьется Подбалканская железная

дорога, связавшая этот край с Софи
ей и другими районами страны. 
Вблизи города Казанлык на реке 
Тунджа несколько лет назад постро
ено крупное водохранилище имени 
Георгия Димитрова, которое орошает 
плодородные земли и приводит в 
движение турбины двух электростан
ций. В каждом селе сейчас можно 
увидеть множество новых добротных 
кирпичных домов, а в каждом доме 
по вечерам ярко сияет электриче
ский свет, звучит радио, блеском ла
ка отливает новая мебель. Трудовые 
кооперативно-земледельческие хо
зяйства выращивают сейчас не толь
ко розу, но и другие эфироносы и 
ценные лекарственные растения. 
Они получают большие доходы и 
обеспечивают зажиточную Ж1изнь 
членов своих коллективов.

Сезон сбора роз —  в самом разга
ре. С утренней зарей с корзинками 
на плечах из подбалканских и сред
негорских сел выходят на плантации 
женщины и девушки. Проворными 
руками они ловко и осторожно ощи
пывают кусты. Звонкие песни разда
ются над долиной. Сборщицы спешат 
закончить работу часам к восьми ут
ра. Чем раньше собран цвет, тем он 
ценнее —  дает больше масла и луч
ного качества.

А к полудню тяжелые мешки и 
тюки с розовым цветом уже отправ
лены на розоварни. Богат в этом го
ду урожай розового цвета. Коопера
тивы сел Милево, Гурково, Шаново, 
Дыбово, Турия, Скобелеве и другие 
ежедневно передают на розоварни де
сятки тонн лепестков розы. Только в 
одно.м районе города Казанлык с 
полной нагрузкой работает семь ро
зоварен.

Побываем на одной из них, позна
комимся поближе с тем, как приго
товляется розовое масло. Для того, 
чтобы путем-простой дистилляции 
получить из лепестков розы кило
грамм розового масла, надо перера
ботать три тонны цвета. Иногда тре
буемое количество лепестков мень
ше, иногда больше, но средний стан

дарт именно три тонны. Когда вы 
узнаете об этом, перед ваши.ми гла
зами неминуемо вырастут огромные 
кучи лепестков. И это действительно 
так. Побывав в складах розоварни, 
где разгружают мешки с лепестка
ми, вы поймете, как трудно собрать 
такое количество лепестков, как 
трудно их вырастить. Только здесь, 
стоя перед дистилляционными кот
лами, можно понять, почему так до
рого розовое масло. Чтобы получить 
одну каплю зеленоватой, тяжелой и 
маслянистой жидкости, нужно пере
варить тысячи лепестков, а один 
литр —  миллибны! Куст розы —  
капризное растение, может быть, од
но из самых требовательных на зем
ле. Болгары говорят, что роза пони
мает, какую она приносит пользу, и 
знает, сколько стоят ее благоухан
ный продукт.

Несколько часов длится процесс 
дистилляции. Капля за каплей розо
вое масло падает из змеевиков в 
сосуды. Одна партия лепестков сме
няет в котлах другую. В конце июня 
перерабатывающий сезон на розо- 
варнях заканчивается. Государство 
получит в этом году десятки тонн 
розового масла и розовой эссенции. 
Переработанные лепестки использу
ются в дальнейшем для приготовле
ния вкусного розового варенья и пи
тательного корма для скота.

Казанлыкская роза —  националь
ное богатство болгарского народа. 
Она —  одна из самых ценных статей 
экспорта страны. Давно ушли в 
проп'лое те времена, когда крестья
не— производители розы жили в бед
ности и нищете, несмотря на то, что 
выращивали растения, продукт кото
рых ценится на вес золота. Навсегда 
изгнаны из благодатного Подбалкан
ского края толстосумы— перекупщи
ки розового цвета и спекулянты, на
живавшиеся на поте и страданиях 
народных. Казанлыкская роза при
надлежит ныне свободному болгар
скому народу;, плоды труда которого 
идут только на его благо и процве
тание. (ТАСС).

Печать ГДР о 
маневрах Запада 

в Женеве
БЕРЛИН, 19 июня. (ТАСС). 

Комментируя работу Женевс|<ого 
совещания, берлинская демократи
ческая печать оценивает так на
зываемые «новые» предложения 
западных держав как шаг, отнюдь 
не содействующий ликвидации 
очага угрозы в Западном Берлине 
и подготовке к решению герман
ского вопроса мирным и демокра_ 
тическим путем. «Нейес Дейч_ 
ланд» указывает в связи с этим, 
что в «новых» предложениях за
падных держав ни слова не гово
рится о предложенных министром 
иностранных дел СССР рекомен, 
дациях относительно создания об. 
щегерманского комитета для ре
шения вопросов воссоединения и 
мирного договора.

Западные державы, пишет 
«Нейес Дейчланд», еще раз пока
зали, что они не намерены поло
жить конец оккупационному ре
жиму в Западном Берлине.

Как отмечает газета «Нацио. 
наль цейтунг», с каждым днем 
становится все более ясно, что ма_ 
невры западных держав, направ
ленные на то. чтобы отвлечь вни
мание общественности от собст
венного нежелания вести перего. 
воры и свалить ответственность за 
это на Советский Союз и Герман
скую Демократическую Республи. 
ку, обречены на провал.

Как бы ни проходило далее со. 
вещание, подгеркивает газета, эта 

I неделя вновь подтвердила необхо.
' димость дальнейших переговоров, 

независимо от того, устраивает ли 
это сторонников «холодной вой
ны» или нет.

Оценивая теперешнее положе
ние Б Женеве, газета «Бауэрнэхо» 
приходит к выводу: если даже 
совещание сначала и не принесет 
никаких конкретных результатов, 
то оно все же продемонстрировало 
фактическое признание Герман, 
ской Демократической Республи 
ки, потерю Бонном политического 
престижа, а также основательно 
разоблачило западногерманский 
милитаризм и реваншизм.
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ИЗВЕЩЕНИЕ
21 июня, в 7 часов вечера, в 

обллектории (проспект имени 
Ленина, 36) состоится лекция на 
тему: «Одевайтесь красиво». Лек. 
ция сопровождается демонстраци. 
ей моделей мужского и дамского 
платья. Читает тов. Климено- 
ва О. И.

ПОГОДА
По сообщению Томского гидро

метеорологического бюро, по обла
сти 21 июня ожидается перемен
ная облачность, местами кратко
временные дожди, грозы, вете.р 
переменных направлений, 5— 10 
метров в секунду, температура 
воздуха 27 — 32 градуса тепла.

Второй и третий день соревно
ваний по волейболу принесли не- 
июлько неожиданиостей. Сильная 
мужская команда Г ДО-1, возглав
ляемая перворазрядником Чехонад- 
ских, получившим весной этого го
да на зональных соревнованиях 
спартакиады народов РСФСР 
первый приз «лучшего нападаю
щего команд Сибири», потерпела 
поражение от .волейболистов уни
верситета. Спортсмены . ‘Вокзаль
ного района взяли реванш у во
лейболистов «Труд-1» за пораже
ние в первенстве областного сове
та' ДСО «Труд». Зато в третий 
день соревнований команда 
«Труд-1» нанесла поражение 
сильной команде политехническо
го института, накануне победив
шей транспортников.

Напряженно протекала встреча 
команд транспортного и строи
тельного институтов. Победили 
спортсмены-строители.

Волейболисты ТЭМИИТа в пос

ледний день улучшили игру, но 
пока продолжают замыкать тур
нирную таблицу.

Со счетом 3:0 команда ГДО-П 
победила волейболистов инженер
но-строительного института, но 
проиграла спортсменам ГДО-1. 
Волейболисты университета встре
тились с командой Вокзального 
района и не смогли выиграть ни 
одной партии.

После трех дней у мужчин ли
дируют волейболисты Вокзально
го района.

Сыграно еще 8 встреч у жен
ских команд.

Лидеры женской группы — во
лейболистки команд «Труд-1»' и 
университета — одержали очеред. 
ные победы: первые над спорт
сменами ТГПИ (3:1). и Вокзально
го района (3:0), вторые — над кол
лективами ТПИ (3:1) и ТГПИ (3:1).

Соревнования продолжаются.
И. БОЛЬШАНИН,

главный судья соревнований, 
судья республиканской категории.

На первенство Томска 
по футболу

Игры на первенство города по 
футболу, прошедшие за неделю, 
внесли некоторые изменения в 
таблицу розыгрыша. В группе сту
денческих команд лидирует по- 
прежнему команда политехниче
ского института, которая в про
веденных ею трех календарных 
играх победила со счетом 4:1 
команду педагогического институ
та. со счетом 3:1—команду уни
верситета и со счетом 5:2—коман
ду транспортного института. 
Команда политехнического инсти
тута набрала 16 очков ив 18 и по
ка прочно занимает первое место.

Второе место в розыгрыше за
нимает первая команда инженер
но-строительного института, име
ющая 6 потерянных очков. По 
семь очков потеряли команды 
университета и педагогического 
института, разделившие третье и 
четвертое места. На пятом месте 
команда медицинского института. 
Хорошо начавшая игры на старте 
соревнования, эта команда послед
ние игры в розыгрыше проводит 
слабо. Таблицу розыгрыша замы
кают обе команды транспортного 
института.

По группе техникумов вплот
ную к лидеру — команде горного 
техникума—подошла команда Том-

ПРОИСШЕСТВИЯ

Пожар от электроплитки
Утро воскресного дня 14 июня 

1959 года для семьи Комаровых, 
проживающих по улице Советской, 
№ 1 8  г. Томска ничем не отлича
лось от многих других воскресных 
дней. Глава семьи Георгий Ануф- 
риевич Комаров спустился во двор 
и стал заниматься хозяйственными 
делами, его жена, Зоя Павловна, 
включив электроплитку, находящу
юся на веранде второго этажа, по
ставила разогревать завтрак и ста
ла производить уборку в квартире.

Через некоторое время Зоя Пав
ловна вспомнила, что нет хлеба 
для завтрака, и попросила своего 
сына Мишу сходить за хлебом. Нри 
выходе из квартиры Миша увидел 
на веранде огонь и сообщил об этом 
матери. Когда Зоя Павловна вбе- 
л:ала на веранду, то угол веранды 
уже весь был охвачен огнем.

На крик «пожар!» прибежали со
седи и стали заливать огонь водой. 
Но огонь успел через щели в пото
лочном перекрытии веранды про-

ского машиностроительного тех
никума, Обе команды имеют по 
три потеряцных очка и занимают 
пока первое и второе места.

В этой группе следует отметить 
недисциплинированность команды 
лесотехникума, которая дважды 
не являлась на игры и теперь сто
ит под угрозой исключения ее из 
соревнований.

Произошла смена лидера в 
группе команд клубного зачета. 
Им стала команда «Торпедо», по
терявшая всего 4 очка.

У юношей лидирует команда 
«Торпедо», победившая со счетом 
3:0 команду горнопромышленно
го училища № 1. Торпедовцы на
брали 6 очков из 6.

Очень упорная спортивная 
борьба проходит у команд второй 
группы. В подгруппе «А» уверен
но лидирует команда лесоперева
лочного комбината, набравшая 
8 очков из 8. В подгруппе «Б» ли
дируют сразу четыре команды, вы
игравшие пока все свои календар
ные встречи и не потерявшие ни 
одного очка. Это команды весового 

I завода, «Родина», первая команда 
«Мотор», команда Кировского рай- 
яа.

• К, ОКИШЕВ,

никнуть в пустотелое пространство 
между потолком и крышей и охва
тил чердачное помещение. Только 
благодаря мерам, принятым пожар
ной охраной, был предотвращен боль
шой пожар.

Причиной пожарй послужило гру
бое нарушение правил противопо
жарной безопасности при пользова
нии электроплиткой. Плитка была 
установлена в углу веранды, почти 
вплотную к ее стенам, которые бы
ли обиты бумагой. Здесь же над 
плиткой по стене веранды, в 25 
сантиметрах от нагревательной по
верхности плитки, проходил элек
тропровод, находилась электророзет
ка. Электроплитка была установлена 
на неогнестойкой подставке и ос
тавлена без присмотра.

Этот факт —  еще одно напоми
нание о необходимости строгого со
блюдения правил противополсарной 
безопасности в жилых домах, обще
житиях и других домовладениях.

Т. КАРГАЧЕВ.

Редактор В. А. КУЗЬМИЧЕВ.

к р а с н о я р с к и й  к р а е в о й  
д р а м а т и ч е с к и й  т е а т р

им. А. с. ПУШКИНА 
в помещении Томского 
драматического театра

21 июня, днем — «Аленький 
цветочек», вечером — «Тиха ук. 
раинская ночь».

22 июня —. «Опасная профес
сия».

Начало спектаклей: дневного— 
в 12 часов дня. вечерних — в 8 
час. вечера.

23 нюня — «Тиха украинская 
ночь».' (Начало в 8 ч. 30 мин. ве
чера).

\ О О О  O j р о  сэ^ ао  о  оСо 1

Кинотеатр имени М. Горького
21 июня — новый художест

венный фильм «Майские звезды». 
Сеансы: 8-30, 10-20, 12-10, 2,
3-50, 5-40, 7-30, 9-20, 11-10.

Бакчарский районный коми
тет КПСС и исполком районно. 
го Совета депутатов трудящих
ся с прискорбием извещают о 
смерти после продолжительной 
болезни старейшего работника 
района, бывшего директора Гал- 
кинской МТС

АНДРИАНОВА  
Ивана Кондратьевича 

и выражают глубокое собо
лезнование семье покойного.

о оово оеео о ... ’ЖГ

Томская областная контора по прокату кинофильмов
22 июня выпускает на экраны кинотеатров киноповвсть

Авторы сценария Л. Агранович, А. Сахнин.
Постановка Николая Розанцева,
Главный оператор К. Рыжов,

Композитор О. Каравайчук.
Текст песни С. Беликова.
В ролях: капитан Дудин — О. Стриженов, Павел Степано- 

вич — И. Кутянский, полковник — В. Чекмарев, Можаров — 
А. Юшко, Настя — К. Лучко, Полина — М. Стриженова и др. 
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